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El próximo día 26 de este mes de no
viembre se cumplen exactamente los 500 
años de la muerte de Isabel La Católica 
en Medina del Campo, la más extraordi
naria reina de España y podríamos aña
dir, sin exageración, de todo el mundo. Una 
excepcional mujer que cambió el rumbo 
de la Historia, principalmente de nuestra 
Patria, al conseguir junto a su marido el 
Rey Fernando, dos importantes hitos que 
los destacan de los monarcas de cualquier 
nación o época: la unidad y consolidación 
de España como nación moderna y el des
cubrimiento e inicio de la colonización y 
cristianización de América; un brillante 
logro religioso en ese grandioso Continente 
-al mismo tiempo que su incorporación a la 
civilización occidental-, como lo demuestra 
el hecho de que el 50 % del Catolicismo 
actual radique en ese hemisferio.

Pero no se quedaron sólo en estos dos 
importantes jalones, sino que, además, 
crearon o reformaron instituciones funda
mentales, de las que algunas de ellas han 
llegado basta nuestros días; como las del 
Ejército, la Religión, la Justicia, la Sani
dad, la Moneda, la seguridad de ciudades 
y campos, la introducción de la imprenta 
y hasta la edición de la primera Gramáti
ca Castellana, al sugerir que la escribiera 
Antonio de Nebrija.

Sin embargo, de muchos de estos cam
bios y progresos no se puede saber, exac
tamente, cuál de los dos monarcas, Isabel 
o Fernando (“Tanto m onta m onta tan
to” ...), fue el que tuvo la idea o el que la 
llevó a la práctica. Pero, el hecho cierto 
es que crearon, modificaron y reestructu
raron numerosos aspectos esenciales de 
todos sus reinos, incluidas las nuevas tie
rras descubiertas por Colón.

En concreto, la labor de la reina Isabel 
digamos que fue tan enorme -en sus 30 
años de reinado- que es imposible con
densarla en este breve editorial. Sin em 
bargo, es curioso que, a pesar de ser una 
excepcional reina y mujer de su tiempo y 
admirada por la mayoría de los españoles 
y extranjeros que la conocieron, debemos 
reconocer que ha tenido y aún sigue te
niendo muchos críticos y enemigos den
tro y fuera de nuestro país, aparte las nu
merosas falsas leyendas. Generalmente, 
la culpa de estas críticas radican en que 
no se conoce bien lo que fue su esforzada 
vida en un siglo, en unos tiempos difíciles 
y muy diferentes a los actuales; y, ademas,

que se pretenda juzgarla, injustamente, con 
los parámetros, con la psicología y con la 
moral de hoy.

Por ejemplo, en el terna de la expul
sión de los judíos, la mayoría de la gente 
no sabe que, antes que en España, se per
siguió y se expulsó a los hebreos de nu
merosos países europeos, como Inglate
rra, Francia, Alemania, Polonia... Y por 
otra parte, está demostrado que ella no 
era antijudia, como lo demuestra el hecho 
de que en su Corte tuviera bastantes inte
lectuales, amigos y servidores de esa raza 
y religión: médicos, economistas, artistas, 
etc. Eso si, tuvo la obsesión de que estos 
judíos españoles se convirtieran al Catoli
cismo, porque aparte su deseo, estuvo in
fluida por algunos Papas de la época y 
por el mismo pueblo español que deman
daban la unidad en la fe católica

Por todo ello, en el V Centenario de 
su muerte, debernos destacar, en justicia, 
las cualidades y virtudes heroicas que tuvo 
la Reina española, nominada por el Papa 
como La Católica y que fue fundamental 
y decisiva para la Historia de España y 
también, para el Nuevo Mundo descubierto 
por Colón, Pero, aparte lo dicho de que 
fue una extraordinaria reina y mujer (tan
to como de esposa, como de madre y ama 
de casa), lo más importante, sin duda, es 
que se le considera como una destacada 
hija de la Iglesia Católica, por su firmeza 
en la fe y por su vida de limosnas y sacri
ficios. Por ello, muchos consideramos que 
llevó una existencia al borde de la santi

dad, aunque como todos lo humanos tu
viera sus defectos y fallos, Y es por lo 
que, desde hace más de 30 años, tiene 
abierta la causa de su posible beatifica
ción en el Vaticano, apoyada con más de
4.000 documentos a su favor. Recorde
mos que el mismo Cristóbal Colón, que la 
conoció bien dijo de ella -según los cro
nistas de la época- que “su vida fue siem
pre católica y santa” .

Pero Isabel I de Castilla, tuvo otra im
portante virtud que es reconocida hoy por la 
mayoría, especialmente en América: La de 
su singular y moderno pensamiento, que se 
podría resumir en su conocida frase: “Dios 
ha hecho a los hombres libres e iguales y 
conducidos a la búsqueda de la felicidad”, 
Un deseo, un mandato, que reflejó en su tes
tamento y en su codicilo anexo, pensando, 
principalmente, en sus nuevos súbditos de 
América y dado contra corriente en una 
época en la que aún predominaban la escla
vitud y las injusticias sociales. Este expreso 
deseo, junto al envío de los primeros misio
neros para cristianizar y culturizar el Conti
nente, le han valido ser denominada como 
“Madre espiritual de América”. Y hoy, a 
Isabel La Católica, en algunos lugares de 
América, se la venera como a una Santa y 
se le han erigido incontables estatuas o bus
tos, incluso en las Naciones Unidas, en ho
menaje a su feliz memoria.

Desde hace más de un año, tengo la 
satisfacción y el honor de ser el director 
de la Academia de la Hispanidad, una ins
titución que está abierta a todos los que 
sienten admiración o simpatía por esta 
impar Reina española; y que tiene como 
fines principales promover y difundir es
tudios científicos, culturales y artísticos 
sobre la Reina Católica, divulgar su bio
grafía, en especial su Testamento espiri
tual, recopilar su bibliografía, organizar ac
tos culturales y litúrgicos (conferencias, 
cursos, premios literarios, etc.) que con
tribuyan a la difusión del conocimiento de 
la verdad histórica de la gran Reina cas
tellana. Y, quizá lo más interesante: incre
mentar la colaboración con entidades que 
tengan similares fines en América o en 
cualquier punto del Mundo.

Por lo que terminaré diciendo que, el 
mayor deseo de nuestra Academia, es que 
se llegue pronto a su beatificación, como 
lo es, también, el anhelo de la mayoría de 
los españoles y americanos que recono
cen su vida de santidad y sacrificios.

JESUS SEVILLA LOZANO

CONMEMORACION 
DE LOS CINCO 

SIGLOS DE ISABEL 
LA CATOLICA
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LOS CINCO LUSTROS DEL PERIÓDICO LAS TABLAS
A los seres humanos nos parece que 

el paso del tiempo -medible con relojes y 
otros aparatos mecánicos-, según circuns
tancias transcurre unas veces con una gran 
lentitud, como si se detuviera y, en otras, 
con inusitada rapidez. Y aludimos a este 
factor, porque en ocasiones nos parece 
mentira que hayan transcurrido ya 15 lar
gos y fructíferos años, desde el 1 de no
viembre de 1989 en que saliera nuestro 
primer número de LAS TABLAS, y que 
haya permanecido, sin desfallecer, hasta 
este 1 de noviembre de 2004; un quinque
nio pleno de satisfacciones, de pequeños 
éxitos periodísticos, de muchos trabajos, 
de problemas, dificultades y preocupacio
nes, pero, también, lo reconocemos, de 
errores y decepciones, aunque casi todas 
fueran de menor cuantía.

Sin embargo, ahí seguimos, en la bre
cha de la información general, de la noti
cia, del testimonio, de la opinión; eso sí, 
tratando de ser modestos a la par que atre
vidos, aunque con moderación, sin perder 
las ilusiones de los primeros años y, siem
pre, con un afán de servir, de informar 
prioritariamente a nuestro pueblo, a nues

tras gen tes de den tro  y de fuera  de 
Daimiel, dando un ejemplo de servicio pú
blico, generoso y altruista.

Si tenemos unas satisfacciones verda
deras en LAS TABLAS, al rebasar los 
cinco lustros, es que hemos creado unas 
infraestructuras de medios y elementos, 
como si fuera casi una empresa de profe
sionales: hemos logrado, también, reunir 
un grupo de generosos y leales amigos que 
formamos un aceptable y coordinado equi
po, lo que nos ha permitido mantener un 
periódico digno, independiente, veraz, li
bre de ataduras políticas, religiosas, eco
nómicas o sociales, como hemos presu
mido desde el primer día; y por ultimo, que 
hemos pretendido, además, lograr un no
ble fin: “Ser el periódico de todos los dai- 
mieleños, sin distinciones” .

Y lo más alentador de cara al futuro, es 
que poco a poco se van incorporando a la 
“vieja guardia”, personas más jóvenes que 
van dando otro aire, otro perfil a la publica
ción, aunque sigan siendo leales y fieles a la 
línea editorial marcada desde su fundación.

Finalmente, no podemos olvidaren este 
día -como hemos hecho en años pasados- 
a los que se fueron, a los que colaboraron 
de forma desinteresada y eficaz durante los 
tres lustros de vida del rotativo: Juan 
D'Opazo. Francisco Rodríguez Lozano, Isi
dro Cejudo “el ciego”, Lorenzo Vaquero, 
José Luis Barbé...y tantos otros que nos 
dejaron; y, entre todos ellos, es de justicia 
destacar a nuestro querido y añorado Pedro 
Díaz Pinés, administrador y coordinador 
modélico que ha sido fundamental, decisivo 
en la economía y en la brega diaria y conti
nua de estos últimos 14 años de existencia.

Pero, seamos realistas y al mismo tiem
po optimistas para el futuro. El periódico - 
opinamos- se mantendrá sin grandes pro
blemas, ni agobios económicos, si logra
mos mantener el mismo espíritu de gene
rosidad y altruismo del equipo y de procu
rar mejorar los contenidos y la calidad ge
neral de la publicación. La nueva savia de 
redactores y colaboradores, creemos que 
condicionará, sin duda, ese futuro.

LA DIRECCIÓN

EL JUICIO CONTRA ISMAEL VELAZQÜEZ RIVERA SE 
CELEBRARÁ EL PROXIMO 8 DE NOVIEMBRE

Como muchos de ustedes recordarán, 
el 27 de agosto del año 2002, nos encon
trábamos, lamentablemente, con la noti
cia de la muerte de Consuelo Pozuelo. Las 
circunstancias de su fallecimiento no de
jaban lugar a dudas, había sido asesinada; 
y así, durante el mes siguiente, los daimie- 
leños vivimos encogidos y asustados por 
el temor a que se repitiera un hecho simi

lar. Al cabo de un mes, el 27 de septiem
bre, tras las pesquisas llevadas a cabo por 
la Guardia Civil, se produjo la detención e 
ingreso en la prisión de Herrera de la 
Mancha de Ismael Velázquez Rivera, es
poso de una compañera de trabajo de Con
suelo, sobre quien recae la acusación del 
asesinato.

El presunto asesino, engañó a su vícti

ma para poder entrar en su casa, y una 
vez dentro, agredirla para consumar pos
teriorm ente el crimen. Nos ahorramos 
detalles publicados en otros medios, por 
respeto a la familia y amigos de la vícti
ma.

El acusado se enfrenta a una pena de
18 años de cárcel e inhabilitación total.

LA REDACCION

MISA DE DIFUNTOS DEL 
PERIODICO LAS TABLAS DE DAIMIEL DEL AÑO 2004

La misa que anualm ente se celebra, por el alma de los suscriptores, este año será el próximo 
20 de noviembre, a las 12 horas en la iglesia de las Mínimas 

SUSCRIPTORES FALLECIDOS A PARTIR DE NOVIEMBRE DEL 2 0 0 3 .

- Pedro Morales Rodríguez
- Pedro José Díaz Pinés Cejuela 
-Joaquina  Calahorra Alvarez 
- Juan  Antonio Baeza
- Ma Cruces Cejudo Ortega
- Luciano Párraga Villajos

- Angel Martín del Burgo Marchán
- José María López Menchero Moraga
- Isidoro Vázquez de Agredos 
-José Luis Pinilla Peco
- Pilar García Muñoz Bermejo
- Manuel González de la Aleja Cejuela

■ José Antonio García Consuegra 
Núñez de Arenas 

■Joaquín Torres  García 
■JuanJosé Muñoz de Morales Mesa 
-Julia Sánchez-Valdepeñas 

Infantes
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C O L A B O R A C I O N
O eso entiendo yo, si se advierte de 

algún defecto y anomalía a quien está in
teresado en saberlo. Pero en el número 
anterior, aseguraba yo que había sumide
ros h u n d id o s hasta  30 ce n tím e tro s  
¡Sageraoooo! Y es que desde la presen
tación del original hasta que lo recibe el 
lector, se debe haber ahondado hasta eso. 
¿Lo dejamos en 10 centímetros?

- El piso de la plaza de las Mínimas, 
está muy desigual, propiciando tropezones 
y caídas de quienes ya no caminamos muy 
firmes. ¿Por qué no se alisa con las estu
pendas máquinas que hay ahora para eso?

- Algunos me advierten, que hay ca
rencia de papeleras en algunos lugares 
públicos. El caso es que aunque las haya, 
se ven papelajos y desperdicios cerca de 
ellas.

- También me com entan sobre la in
com odidad de los bancos del Parterre y 
es verdad. Los que no tienen respaldo, 
son sólo para jóvenes y para poco tiem 
po y los otros, tienen un filete en la ter
m inación del respaldo, que no perm ite 
apoyarse y descansar, adem ás de que 
el asiento está muy alto. En cam bio los 
de la Plaza son com odísim os. Sería la
m entable que desaparecieran con el fu
turo arreglo.

- También es evidente el deterioro del 
aspecto de los pisos de los principales pa
seos. En algunas partes, están tapizados 
de ch icles y en o tras hay vertidos y 
vomitonas, que le dan un aspecto de za
húrda (si se enteran los cerdos, se van a 
enfadar, pues ellos no llegan a tanto). Quizá 
sean situaciones inevitables por el mucho 
uso, pero también es sabido que habrá sus
tancias de limpieza que los puedan reme
diar ¿O eso ya va a estar así hasta la eter
nidad? Y quizá alguien que deba pagarlo 
o hacerlo por su cuenta.

- O tra cosa apreciable, es la caren
cia de sem áforos y pasos de peatones 
en los cruces. Es que se ha instituido 
una norm a, que consiste en que el pea
tón se debe esperar siem pre a usar su 
derecho de circulación y cruce, si no 
hay algún coche. Y aun en los pasos de 
peatones, hay que esperarse a ver si se 
paran los coches, no vaya a ser que ... 
Falta educación vial y norm as efectivas 
para su cum plim iento. ¿Viva er coche y 
fuera el que no lo use!

- Al respecto de ésto, el Ayuntamiento

GALO MARTIN GIL-UTRILLA

ha promovido una campaña informativa: 
"Respeta las señales", "Respeta la vida".

Eso evidencia que se intenta corregir 
algunos vicios que aquí se estilan como: 
circular por las calles a la velocidad de 
autovías; al uso de moto sin silenciador; al 
ruido inexplicable del pim, pam-pum de al
gunos coches, que se oye a 50 metros, 
pues llevan instalados altavoces a propó
sito. Algo se conseguirá. Pero insisto que 
los semáforos, frenan mucho ésto.

He leído, a propósito de la nueva ITV 
de Daimiel, que aquí existen matriculados 
31.800 vehículos, entre camiones, furgo
netas, coches, tractores, grúas y motos. 
O sea que nos tocan a dos por cada "chu
cho" o casi.

LO QUE PASA
Por los informativos locales, me ente

ro de que en Daimiel, hay unos 200 enfer
mos de alzheimer. Por tanto, hay casi tan
tas familias ejerciendo de cuidadores ines
timables, sin sueldo, pero con amor, au

téntico amor. Eso es magnífico, pero su
pone la restitución que antes se hizo, re
galando la vida y los cuidados pertinentes 
hasta la capacitación total de cada uno. 
Pero no siempre se actúa así.

- Es ostensible la plena actividad de la 
construcción del nuevo Centro de Salud 
Local. Al fin se va a poder recibir asisten
cia primaria por especialistas, sin viajar. 
Es un logro estupendo de los políticos ac
tuales.

- Hacia las doce hora del día 19 de 
septiembre, pudimos ver unas 14 estelas 
de humo de los aviones, que se cruzaban 
hacia el paraje de los Ojos del Guadiana o 
así. Impresionante ver esto. Quizá se de
biera a algún ejercicio o maniobras milita
res.

- También por esas fechas, se celebraba 
algún culto en Santa María, al anochecer 
y se anunciaba con cohetes. Pues vi un 
día hasta tres bandadas de palomas y tór
tolas que huían y no volvieron. Ese mes, 
los nidos se perderían al ser abandonados.

- En el incendio del erial existente 
entre la carretera de M alagón y el ca
mino viejo de Las Cruces, las auténti
cas víctim as han sido los arbolillos que 
flanquean el paseo y que están secos 
casi todos.

- En la recepción de D. Eulalio, el nue
vo párroco de San Pedro, el día 3 de octu
bre, estaba el templo lleno, pues vinieron 
muchos de sus anteriores feligreses. Tam
bién había muchos monaguillos y sacer

Seguramente habrá un cambio en el mobiliario de la Plaza de España
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dotes, para darle la bienvenida. ¡Ah! y 
muchos daimieleños también.

LO N E G A T I V O
El día 20 de octubre, a las 8,30 un 

coche em bistió al escaparate de la es
quina de las calles Jesús y Colón, con 
tal ímpetu que hundió la base y rompió 
la luna, dejando todo hecho picadillo. 
¡Cómo iría el conductor! Pero el coche 
no se destrozó hasta inutilizarse, pues 
huyó, sin dar la cara.

- La G uardia C ivil, ha detenido a 
J.F.R.H, por acercarse a un ámbito que 
tiene prohibido por sentencia judicial.

- Y a E.V.C., por malos tratos a su 
pareja.

- La oficina de Correos advierte que 
se está ejercitando un timo, consistente 
en avisar por teléfono, que se ha recib i
do un paquete a su nombre para reco
gerlo; hay que llam ar a un teléfono que 
nos indican Es una estafa.

O B R A S ,  O B R A S ,  O B R A S
- Se está adecentando el final de la 

calle M anzanares, pues por ahí pasa la 
salida hacia Valdepeñas, que salva el fe
rrocarril, al atravesarlo por debajo, en 
el paraje de Los Terraplenes. Lo que 
im plicará que deberán cam biar los há
bitos de la daim ieleños, pues desde si
glos atrás, siempre tuvimos que subir la 
calle de la Estación para salir con di
rección al vecino pueblo. No obstante, 
la obra de construcción del puente ha 
sido magnífica, pues el puente de la vía 
se ha confeccionado en el suelo, para 
después, sin cortar un solo minuto el trá
fico ferroviario, irle "empujando" con 
unos gigantescos aparatos y encajarlo 
debajo de la vía. Las nuevas formas de 
construir, no dejan de sorprendernos. 
Ahora, ¡a ver como nos regulan el trá
fico en esta zona!

- Se arregló al fin el ascensor del 
Centro de Salud Local, después de más 
de dos semanas averiado. El servicio de 
mantenimiento, al parecer no encontrava 
la avería.

- También la B iblioteca M unicipal 
estauvo  cerrada por obras bastan tes 
días.

- Y ya puestos a com entar cierres, 
digamos que el Casino de la Armonía, 
también ha estado tam bién cerrado por 
la pintura.

- Y aunque no era cosa de albañiles, 
hubo plena actividad en el Parterre para 
cortar tres pinos alerces, que am enaza
ban caerse sobre los edificios. Había 
plena expectación para ver una cosa tan 
insólita. Ya quedan pocos de esos.

P R E M I O S
El restaurante El Bodegón, ha sido 

galardonado con el tercer prem io ex- 
equo durante la gala de "La Noche del

Turism o de Castilla La Mancha"
- Es p o s ib le  que se c o n c e d a  a 

Daimiel, en un futuro no lejano, el m éri
to de encabezar ese futuro que se anun
cia, por el calentam iento de la T ierra y 
que auguran que España será un desier

to. Nosotros ya hemos em pezado, pues 
de ser el oasis del Centro de España, 
estam os perdiendo hasta el agua nece
saria para beber.

Se ha estado produciendo un timo relacionado con la Oficina de Correos

Ya ha comenzado un nuevo curso en San Roque-La Hoya
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El pasado mes, comenzó un curso de adiestramiento de perros

S A N  R O Q U E - L A  H O Y A
Esta A sociación, ha em pezado un 

nuevo curso. Su presidenta, Francisca 
López M enchero, espera sea tan nutri
do com o el años pasado. Se im partirán 
clases de: A lfabetización, corte y con
fección, pintura en escayola, tela y cris
tal. Y cursos: de cocina, lectura com 
prendida, ganchillo, m ecram el, palm a y 
esparto. Habrá conferencias sobre: ano- 
rex ia , b u lim ia , m ed icam en to s. S erá 
im p artid o  por p ersonal com peten te . 
Se so lic ita  la cuo ta  de 10 euros por 
m es.

T A X I S T A S  D A I M I E L  S .L .
Esta Asociación profesional del taxi, 

ha adquirido un coche que puede trans
portar un m inusválido en silla de rue
das, ésta incluida. Es el tercer vehículo 
adaptado al trasporte de minusválidos, pues 
ya tiene otros dos: otro igual a éste en pres

taciones y una furgoneta con 9 asientos, 
preparada para discapacitados.

C A N E S
A primeros de octubre, empezó a fun

cionar un curso de adiestramientos de pe
rros, organizados por la Asociación Pro
tectora de Animales y P lantas" Villanana". 
Cuenta con doce "alumnos" y en ello co
lab o ra  tam bién  o tro  cen tro  can ino : 
Bramacam.

V A C U N A C I O N
En el Centro de Salud, se está pro

cediendo a la vacunación contra la g ri
pe, desde prim eros de septiem bre. Es 
muy conveniente para los ciudadanos de 
m ás de 65 a ñ o s , lo s  d ia b é t ic o s ,  
asm áticos, hipertensos, o enferm os cró
nicos. También se recom ienda a quie
nes conviven o alternan  con m uchas 
personas, pues los riesgos de contraer 
la gripe son más elevados.

S O L I D A R I D A D
Correos ha organizado una cam pa

ña, como cada año, para recoger m ate
rial escolar de escritura, para "Los N i
ños del M undo". Se recogen en el bu
zón de C orreos, de la ca lle  G eneral 
Espartero.

C O N T E N E D O R E S
Cerca precisamente de Correos, se ha 

procedido a soterrar los contenedores, para 
recoger material de desecho, con tres re
cipientes de m aterias diferentes. Es de 
esperar que el público entienda y clasifi
que lo que tira.

D I A  DEL PILAR
Esta fecha es la festividad de la Patra

ña de la Guardia Civil, además de España 
también, o al contrario quedaría mejor.

Con motivo de la función religiosa que 
la hermandad del Pilar de la parroquia de 
San Pedro, le dedica a este día, asistieron 
los mandos y guardias disponibles de ser
vicio. Luego, éstos, se reunieron en un 
restaurante para confraternizar con una 
comida.

A N T I G Ü E D A D
Se puede intuir la pobreza de algunos 

hogares, si se contempla la portada de la 
casa número 30 de la calle D. Tiburcio. 
Debe tener dos siglos o así y causa triste
za suponer la vida de sus propietarios. Otra

Desde ahora se podrá contar en Daimiel con un nuevo taxi, preparado para poder transportar a un
minusválido en su silla de ruedas

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #179, 1/11/2004.



Noviembre2 0 0 4
Pá? 8 w  | / » H S í: l . c E o / s / t c / * e  p e

cosa así, es un ventanuco en la acera iz
quierda de la calle Magdalena, entre las 
calles Callejón del Indiano y Travesía del 
mismo . Era la iluminación de las habita
ciones, con un cristal único y unas pletinas 
como protección. Hay que ver eso, para 
suponer como vivían algunos daimieleños 
entonces.

P E R S O N A L  D O C E N T E
Es una relación de los profesores que 

han cesado en el curso anterior y quienes 
les sustituyen en éste:

Colegio Calatrava.- Ceses: Isabel Or
tega Galiana, Elisa-Cristina Martínez San 
Andrés, Ma Dolores Valdelomar López y 
Carmen Pilar Calderón, que se ha jubila
do. En su lugar están ahora: Ma Gracia 
T rapero  G óm ez, R o sario  G u tié rrez  
Blasco, Ramón Córdoba Aguirre, y Eva 
Ma Garrido de la Cruz. El director es aho
ra Juan José Rodríguez González.

Colegio San Isidro.- Son bajas: Cle
mente Mayor Mayoral y empiezan en este 
curso: Angeles Sánchez Terriza, Eugenia 
Torres Aparicio y Eva Ma Garrido de la 
Cruz, que comparte actividades con el 
Colegio Calatrava.

Colegio La Espinosa.- Causaron baja: 
Pablo Dondarza Manzano, Beatriz Gómez 
Rico Romero, Jesús Pavón Chocano, Ana 
Belén Pérez Berges, Irene Perona Mejías, 
José Carlos Puertas de la Plaza, Dolores 
Ruíz Aranda, Beatriz Sánchez Camacho

Rodríguez de Guzmán, Ma de las Cruces 
Sánchez Camacho Sánchez Camacho y 
Rosario Triguero López. En su lugar ac
túan ahora: Emilio Fernández Romero, 
E len a  M esas V era, Jo sé  N úñez 
Cabanillas, Ma Luisa Campos Dorado, 
Ana Beatriz Páramo Zurita. Ma del Car
men Pérez Almagro, José Luis Rivero 
Rubio, Ma Angeles Romo Gómez, Reyes 
V ictoria Ruíz Vozmediano y Eulogio 
Sánchez.

En S egunda E nseñanza. O jos del 
Guadiana, ha cesado por jubilación Anto
nio Romero García Muñoz, que ha traba
jado como profesor de Lengua, pero que 
ha promocionado a los alumnos en Infor
mática, de forma que el Centro, al crear 
una clase con esa enseñanza, le ha pues
to su nombre. Enhorabuena. Ahora ocu
pa su puesto, Esther Nieto Moreno.

A F A D A L
Esta Asociación, que agrupa a fami

liares de enfermos de alzheimer, celebró 
"El D ía del A lzh e im er", con m esas 
petitorias, solicitando colaboración. Se re
cogieron 1.551 euros, lo que indica la so
lidaridad de todos. Aunque fue un día de 
tiempo desapacible, hubo un grupo de aso
c iad as que a tra ía  la  a ten c ió n  con 
acrobacias y juegos. También se celebró 
una merienda, patrocinada por algunas 
empresas de Daimiel.

La Asociación cuenta con casi 100

socios y proyecta conseguir que Daimiel 
cuente con un centro de día destinado a 
estos enfermos, así como la ayuda a do
micilio.

MAS O B R A S
Siguen las obras para enterrar los con

tenedores de basuras, en otros lugares. 
Ahora es de esperar que los vecinos co
laboremos con educación cívica, usándo
los correctamente, que hay anarquía en 
eso, en algún lugar.

- El ascensor de nuestro Centro de 
Salud, se ha aficionado a las reparacio
nes, que se averió a los pocos días de re
pararlo, y ahora parece otro, con más avi
sos, más perfecto. Esperemos que el arre
glo sea definitivo.

En el Parterre, cerca de La M anola, 
se abrió un hoyo, inexplicable, pero que 
hubo que lodar, vertiendo tierra sobre 
él.

O T O Ñ A D A
Con las lluvias del día 21 de octubre, 

al añadirse unos días de temperatura agra
dable, fue la eclosión de las hormigas alu
das, en gran cantidad, pululando por to
dos los sitios, buscando un sitio donde en
terrarse hasta la Primavera y fundar así 
un nuevo hormiguero. De su acierto al es
tablecerse en un sitio o en otro, depende
rá su porvenir, pues si no hay comida cer
cana, no prosperan.

El pasado mes de octubre, la Asociación AFADAL, atraía la atención de la gente con acrobacias y juegos

Clavileño
EL V IN O  DE D A IM IE L

• • •

w
_ _ y ___
C O O P E R A T IV A

LOS POZOS
I1AIM1I l.il . K«,l)
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EL OTOÑO SE HACE PRESENTE
Parece que estaba esperando el fin de la vendim ia, el O to

ño, para dar señales de su existencia; y es que el Verano se 
ha prolongado cerca de un mes, "el veranillo de San M iguel", 
pero el mes de octubre nos ha sorprendido con un periodo de 
lluvias que se cifran en cerca de 70 litros m2 y eso es bueno 
para todo, principalm ente para la viña, que aun sigue con los 
pám panos verdes; y dicen los enterados, que es el m ejor rie 
go para que la savia se acum ule para rom per con fuerza en 
la Prim avera siguiente. De todas form as, la viticultura ha de
jado  un sabor agridulce, com o casi siem pre, pues su renta 
está descom pensada con los gastos, cada vez más crecien
tes, que requiere su cultivo.

El parque del Carmen en estas fechas es muy poco transitado por su poca iluminación y su desigual piso

Por otro lado, con la estación otoñal, los días se acortan, 
el paso de las nubes oscurece el sol, los árboles se despren
den de las hojas y todo ello inv ita  a la re flex ió n  y a la m e
lanco lía . Con este  m arco, no es de ex trañ ar que los c iu 
dadanos rehuyan  el pasar por el P arque del C arm en cuyo 
desigual p iso , cub ierto  de ho jas, p ro p ic ia  trop iezos y c a í
das; y si a ello  le sum am os una cerrada obscuridad que se 
produce al atardecer m otivada por los puntos de luz, casi a 
ras de suelo, que impiden una ilum inación diáfana, provoca

que esta agradable zona verde se convierta en una boca de 
lobo que los ciudadanos no se atreven a transitar, desde el 
crepúsculo. Desde luego, la reform a del Parque del Carm en 
no fue lo acertado que se hubiera deseado, sobre todo en 
cuanto al pavim ento y la iluminación, pero fórmulas haya para 
corregir defectos que resultan m olestos para el uso adecua
do de la ciudadanía.

CIUDAD SI, PERO...
De un tiem po a esta parte el visitante que discurre por 

D aim iel se sorprende ante el espectáculo  que ofrece una 
población en constante evolución: m ejora de servicios, (re
cogida de basura, red de gas, am pliación del alcantarillado, 

etc.), creación de centros educacio
nales, deportivos y de ocio, m ejora y 
a m p lia c ió n  de la  red  v ia r ia ,  
potenciación de polígonos industriales, 
creación de zonas verdes y, lo que más 
llam a la atención, el gran núm ero de 
viviendas de nueva planta que se cons
truyen y se venden. Pero hay algo que 
no concuerda con esta actividad crea
dora de infraestructuras: D aim iel si
gue teniendo poco más de 17.000 ha
bitan tes. No es aventurado  afirm ar 
que con el proceso de am pliación y 
adecuación de servicios existentes, en 
Daimiel, la capacidad poblacional po
dría, cum plidam ente, acoger ocho o 
diez mil ciudadanos más. ¿Es positiva 
esta disfunción entre las posibilidades 
futuras y la realidad actual?

Sin tratar de ser alarm ista, creo que 
la situación puede llegar a ser preocu
pante, pues estas indudables mejoras 

requieren un endeudam iento, público y privado, que a un p la
zo más o menos corto se ha de afrontar por una com unidad 
que, en gran parte y en el aspecto económ ico, depende del 
sector prim ario, la agricultura, cuyo futuro, entre la subida de 
los productos energéticos, de fertilizantes y la posible reduc
ción de las ayudas de la C om unidad Europea se presenta 
problem ática su rentabilidad a un m edio plazo. ¿H abrá llega
do el m om ento de.bajar el diapasón en las inversiones, tanto 
públicas como privadas?
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PRESENTACION DE LA OBRA 
CIVIL DEL FUTURO MUSEO 

COMARCAL
El alcalde, José Díaz del Campo, junto 

a la concejal de Cultura, María Dolores 
González Mohíno, y varios técnicos y 
miembros de la Corporación Municipal, 
presentaron ante los medios de comuni
cación la obra civil del que será nuestro 
futuro museo.

La inversión ha costado 900.000 euros 
y ha consistido en cambiar las cubiertas, 
reforzar las bóvedas y elevar el techo del 
sótano para hacerlo practicable. Ya es 
conocido que su ubicación será frente al 
Mercado de Abastos, en la antigua casa 
del que fuera  m édico  A ngel R uíz 
Valdepeñas. Se espera que en los prime
ros meses del próximo año, el museo sea 
ya una realidad.

La o rg an izac ió n  del m useo  será 
cronológica, recorriendo la historia de 
Daimiel y su comarca. Se ubicará en el 
sótano el material desde la antigüedad 
hasta la Edad Media, destacando el yaci
miento arqueológico de Las Motillas. La 
primera planta mostrará desde el Renaci
miento hasta la época actual, incluyendo 
el material encontrado en la casa de "Los 
Carrillos", además de la sala destinada al 
arquitecto Miguel Fisac y una sala para 
proyecciones.

Por último, la planta baja albergará la 
obra de Juan D'Opazo y la cerámica de 
Vicente Carranza.

PREMIO DE RESTAURACION 
PARA EL BODEGON

El restaurante El Bodegón, ha sido 
galardonado con el tercer premio de Res
tauración de Castilla La Mancha. Los res
ponsables del establecimiento, Rubén y 
Ramón Sánchez Camacho, se han mos
trado muy satisfechos con el premio, ha
ciendo hincapié en que se trata de un ne
gocio familiar y que es el premio a 25 años 
de trabajo y esfuerzo. El galardón ha sido 
logrado gracias a su carta de platos típi
cos manchegos, postres, a la extensa car
ta de vinos y a la bonita bodega donde se 
encuentra situado el restaurante.

Pero no se conforman con el premio, 
quieren seguir innovando y progresando, 
ampliando la gama de vinos ofrecidos con 
caldos de otros países. Desde LAS TA
BLAS, felicitamos sinceramente a este 
estupendo restaurante daimieleño, animán-

MIGUEL ANGEL FANEGA

doles a que sigan cosechando éxitos como 
el obtenido en esta ocasión.

PREMIOS ANUALES DE LOS 
EMPRESARIOS DAIMIELEÑOS

La A sociación de E m presarios de 
Daimiel ha dado a conocer los nombres 
de los ganadores de la edición de este año. 
Los diferentes premios otorgados, vienen 
a reconocer la trayectoria y el trabajo de 
importantes empresas de nuestra locali
dad. El premio a la empresa de tradición 
artesanal, es para Panificadora "San 
Honorato" de D aim iel, S.A.L., el de 
p ro ye cc ió n  em p resa r ia l  es para  
PRAD AISA (Productos A vícolas de 
Daimiel, S.A.), el de innovación tecno
lógica empresarial para Puertas Dayfor, 
S.A. y el premio especial, ha sido con
cedido a José Manuel Díaz Salazar, el

actual consejero de Industria y Tecnolo
gía y anterior alcalde de Daimiel, por su 
apoyo incondicional a la Asociación Lo
cal de Empresarios.

El próximo 20 de noviembre será la 
entrega de premios, coincidiendo con la 
cena de gala anual de la Asociación que 
se celebrará en los salones Lady Gema.

CONTINUA EL SOTERRAMIENTO 
DE CONTENEDORES

Tal y como informábamos el pasado 
mes, las obras para soterrar bastantes con
tenedores han dado comienzo. Al princi
pio de la calle General Espartero, junto a 
la Plaza de España, hemos podido apre
ciar el que será el resultado final y poco, o 
nada, tienen que ver con los viejos, sucios 
y malolientes contenedores que se agru
paban antes en el mismo punto. Ya hemos 
comprobado que se está trabajando en el 
Parterre y en la calle los Mártires en la 
eliminación de los contenedores superfi
ciales.

Se tiene previsto instalar un total de 55 
puntos soterrados. Algo muy interesante, 
es que en aquellas unidades urbanísticas 
que se desarrollen a partir de este momen
to, deberán contar con un lugar o zona, 
destinada al soterramiento de los conte
nedores de basuras, con lo que los barrios 
de nueva creación partirán con un detalle 
más de civilización.

Ramón y Rubén Sánchez Camacho, gerentes del restaurante El Bodegón, premiado recientemente.
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El daimieleño Vicente Carranza en el acto de ingreso como miembro 
de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo

MEJORAS EN ALGUNAS 
CENTRICAS CALLES

La empresa municipal EMUMASA, 
será la encargada de realizar o contratar 
las obras de mejora de las calles Cardenal 
Monescillo, Virgen de las Cruces, Luis Ruíz 
Valdepeñas y Rafaela Clemente. Consis
tirá en el cambio del actual pavimento, 
canalizar el agua potable y la recogida de 
aguas fluviales, preparar estas calles para 
la distribución del gas natural y sustituir 
parte del alumbrado.

Las obras se desarrollarán en dos fa
ses. En la prim era afectará a las calles 
Luis Ruíz Valdepeñas y Rafaela Clemen
te, y se espera estén term inadas para 
Navidad; la segunda fase se iniciará des
pués de Navidad para que estén finaliza
das las obras antes de la Semana Santa.

El presupuesto asciende a 332.000 
euros, de los cuales el 75% será costeado 
por la Junta de Comunidades y el resto 
por el Consistorio daimieleño.

Como puede apreciarse, las cuatro 
calles que se mejoran, corresponden al 
entorno del futuro museo comarcal, con
lo que esperamos que, la adecentación de 
estas vías, contribuya al ennoblecimiento 
del mismo.

VICENTE CARRANZA CONTARÁ 
CON UNA EXPOSICIÓN 
EN SEVILLA EN EL 2005

A finales del pasado septiembre, las 
autoridades del Patrimonio del Alcázar de 
Sevilla, dieron a conocer las salas que al
bergarán la colección de cerám ica de 
Triana que llevará el nombre de "Miguel 
Angel Carranza", hijo de nuestro paisano 
Vicente.

La exposición contará con quinientos 
sesenta metros cuadrados situados en el 
Patio de la Montería, accediendo a ella por 
la escalera que conduce al palacio mudé- 
ja r residencia Real.

El mismo día de la presentación, a 
D. A lfonso Pleguezuelo, catedrático de 
arte y com isario de la exposición, se le 
encargó realizar con urgencia el proyec
to m useográfico, al objeto de que para 
la prim era mitad del próxim o año, pue
da se r in au g u rad a  la ex p o sic ió n  de 
C arranza.

Ya comentamos la noticia del nombra
miento de Vicente Carranza como miem
bro de la Real Academia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas de Toledo, pues bien, el

pasado día tres de octubre, nuestro paisano 
ingresó en la citada academia, acompañado 
de numerosas personalidades de la Cultura 
y del Arte de nuestra región.

PLENO MUNICIPAL
Se aprobó las suscripción de un con

venio con la Consejería de Industria para 
la mejora de la infraestructura eléctrica 
del polígono "Daimiel Sur", siendo ésta de 
un 30% del coste total que asciende a 
226.504 euros.

También salió adelante la propuesta 
para que Daimiel se adhiera a un proyec
to de I+D para la promoción de pueblos 
de Innovación y Transferencia Tecnológi-

LC1IS MIGUEL VAZQUEZ 
ELEGIDO COMO DAIMIELEÑO 

DEL AÑO 2004
Como viene siendo habitual, 

cada año nuestra publicación 
elige a un daimieleño relevante, 

a alguien que haya destacado 
dentro o fuera de nuestra locali
dad. En esta ocasión, el nombre 
de Luis Miguel Vázquez se une 
a la larga lista de daimieleños 

ilustres que han sido premiados 
con este dignísimo galardón. 

La trayectoria de Luis Miguel, 
le hacía acreedor, en esta 

edición, a este reconocimiento 
que recibirá el próximo 

mes de diciembre.
v__________________________________ y

ca de regiones del suroeste.
La edil popular M aría Dolores Martín 

de Almagro, quiso información sobre la 
empresa Sáez Merino, en la actualidad con 
problemas laborales en otras zonas de la 
geografía nacional. El alcalde informó de que 
había mantenido una reunión con el Comité 
de Empresa en la que quedó claro que los 
expedientes de regulación de empleo que 
esta empresa acometerá en otras ciudades, 
no afectaba a la fábrica de Daimiel.

CONVENIO CON LA 
CONSEJERIA DE VIVIENDA 

Y  URBANISMO
Se presentó el proyecto para la cons

trucción de 78 viviendas de protección 
oficial en régimen de compra-venta en el 
Alto. El coste de las mismas, asciende a
6.800.000 euros y consistirá en 67 vivien
das de tres dormitorios, ocho con cuatro y 
tres estarán reservadas a personas con 
discapacidades.

El alcalde ha m anifestado que son 
muchas las personas que se han interesa
do ya por estas viviendas.

José Díaz del Campo, solicitó al conse
jero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil. 
la necesidad de captar más suelo industrial, 
pues se ha vendido prácticamente el 100% 
del polígono Sepes y el 60% del que se está 
desarrollando en la actualidad "Daimiel Sur". 
El alcalde solicitó alrededor de un millón de 
metros cuadrados, para disponer de una car
tera de terrenos que ofrecer a las posibles 
empresas que quieran instalarse en Daimiel.
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LA ACTUALIDAD EN NUESTRO 
PARQUE NACIONAL

Según informaciones dadas por el di
rector del Parque D. Manuel Carrasco, en 
la actualidad están encharcadas unas qui
nientas hectáreas, con calidad de agua acep
table -comparablemente mejor que otros 
años- con buenas perspectivas de cara al 
invierno, porque al estar el cauce del Gi- 
güela aún con un pequeño caudal . unas 
predecibles medianas precipitaciones, apor
tarían agua de inmediato.

No obstante, aunque aún no se ha con
templado la posibilidad de solicitar agua del 
trasvase Tajo-Segura, si la situación lo exi
giese se procedería a su demanda. Así mis
mo manifestó que “ el riesgo de botulismo 
ha pasado”, aunque se sigue vigilando cual
quier manifestación anómala de la avifauna.

Es posiblemente uno de los veranos más 
tranquilos que recordamos en cuanto a ni
veles de agua, incendios y problemática en 
general.

También se ha realizado con participa
ción de una docena de jóvenes, un “plan de 
voluntariado”, promovido por el Ministerio 
de Medio Ambiente, cuya responsabilidad 
ha recaído en nuestro buen amigo José 
Manuel Hernández, que han realizado acti
vidades de mantenimiento, anillamiento de 
aves, estudio de insectos y conocimiento 
general del parque y su funcionamiento.

Los objetivos del programa realizado 
van encaminados a apoyar acciones de 
conservación de los espacios naturales y 
promover la sensibilización social hacia 
su necesidad y conocimiento de sus va
lores.

LOS AGRICULTORES 
DAIMIELEÑOS SE MANIFIESTAN 

CONTRA EL TRASVASE 
TAJO-SEGURA

El viernes 15 de octubre pasado, los 
agricultores de Daimiel, se hicieron presen
tes en El Picazo (Cuenca), para junto a or
ganizaciones agrícolas, Junta de Comuni
dades de C.L.M. y alcaldes de diferentes 
municipios implicados, “dar un toque de 
atención al envío de agua a Murcia”. En 
boca del presidente local de AS AJA Ramón 
Ruíz de la Hermosa, el trasvase de agua” 
debe hacerse sólo para uso doméstico y de 
forma razonable, sin perjudicar a la cuenca 
cedente y cuando ésta tenga cubiertas sus 
necesidades”.

Representando a nuestro Ayuntamiento 
asistió Julián Sánchez-Valdepeñas que se 
expresó en la misma línea que el Sr. Ruíz 
de la Hermosa, haciendo mención concre
ta a la utilización del agua cedida para uso 
turístico, supongo que en concreto debe 
referirse a la proliferación en la zona 
levantina de grandes urbanizaciones de lujo, 
hoteles y campos de golf.

EMILIO LEON LEON

EL PLAN HIDROLÓGICO Y SU 
ALTERNATIVA

Parece ser que las alternativas al Plan 
Hidrológico Nacional -PHN- están consoli
dándose en hechos concretos a nivel de es
tudio y planificación. Personalmente- nun
ca lo he ocultado- estaba en contra de la 
faraónica obra que -sin duda con buenas 
intenciones y propósitos -se pretendía lle
var a cabo con la política de los trasvases 
inter-cuencas. Nunca se garantizarían con 
fiabilidad los caudales comprometidos y ello 
generaría malas vecindades, como ahora 
nos ocurre a los castellano-manchegos con 
los levantinos por el trasvase Tajo-Segura. 
Afortunadamente -en mi opinión- se ha rec
tificado. Se han evitado graves atentados 
medioambientales en consonancia con la 
magnitud de la obra pretendida y la solu
ción puede a primera vista satisfacer a to
dos.

Se van a constru ir vein tiuna 
“macroplantas de desalinización”, todas ellas 
en la costa mediterránea, para lo que hay 
dispuesta una primera partida económica 
de mil quinientos millones de euros. Estas 
plantas aportarán al desarrollo turístico, in
dustrial y agrícola más de seiscientos hec- 
tómetros cúbicos año, que evidentemente 
puede incrementarse atendiendo a necesi
dades y que en un principio coinciden con 
el volumen medio anual de agua trasvasado 
del Tajo-Segura

No es una quimera. En la actualidad fun
cionan plantas desalinizadoras en muchos 
lugares, casi todas ellas respondiendo a ne
cesidades de agua potable. España es pio
nera muy destacada en este campo y con
tamos con empresas de alta tecnología y 
una potente industria muy desarrollada y 
eficaz. Como muestra, saber que la empre
sa española Pridesa construirá en Londres, 
en el estuario del río Támesis, una planta 
que en el año 2007 abastecerá de agua po
table a un millón de londinenses.

El consumo energético de estas plantas 
ha bajado tan asombrosamente que el pre
cio del metro cúbico producido ha pasado 
de 2’ 10 euros en 1970 a 0’40 en la actuali

dad. Y este factor es determinante a la hora 
de desarrollar proyectos. Posiblemente lle
var el agua de la cabecera del Tajo a Almería 
cueste más. Creo sinceramente que esta
mos acertando y es que... corregir es de 
sabios. Lo que es necesario es la pronta puesta 
en marcha de las obras y la distribución de 
los caudales, que indudablemente nos libra
rán del envío masivo de agua. Deben saber 
nuestros lectores, que el Gobierno Central no 
está de total acuerdo con las manifestaciones 
de nuestro presidente regional en el asunto 
de restricciones a Levante. Sobre todo en 
la premura, algo que auguré en el anterior 
número de nuestro periódico.

A VUELTAS CON EL PETRÓLEO
La subida imparable del precio del pe

tróleo -hace dos años a veinticinco dólares 
el barril y al día de hoy a 52- y lo que es 
peor, sin saber cuando pueda detenerse, 
quebrará los buenos pronósticos económi
cos de la economía occidental. Los analistas 
opinaban que el colchón de la diferencia 
entre euro y dolar, permitía un respiro eco
nómico para Europa, pero ahora comien
zan a referirse a una crisis generalizada que 
a los paises más industrializados les es im
posible controlar. El MUNDO SE MUEVE 
CON PETROLEO, SIN ÉL QUEDAMOS 
PARALIZADOS

Las razones que dan son claras:
a.- Una demanda que ha superado to

das las previsiones.
b.- Una oferta de producción de crudo 

y refinado al límite.
c.- Una situación de desestabilización 

política -Venezuela, paises africanos..., y 
guerra en países productores como Irak ...

Personalmente me sorprende que sea la 
situación de guerra e inestabilidad la que 
pongan en último lugar...

En España en este momento la subida 
representa una pérdida del poder adquisiti
vo del uno por ciento del PIB, que a medio 
plazo, si no damos con la solución mágica, 
puede afectar seriamente a la política de 
empleo y a la competitividad de nuestras 
exportaciones.

Mientras tanto, al parecer, seguimos sin 
enteramos. Es como si las subidas del precio 
de los carburantes no nos afectase. No cunde 
la alarma. En cuestión de llenar los depósitos 
de nuestros vehículos- 14 % de “todo-terre- 
nos”-, no nos duelen prendas... hacemos una 
referencia de pasada, pero seguimos sacan
do a las carreteras en cuanto nos llega la oca
sión más peregrina millones de coches, nos 
trasladamos al colé, a la visita de amigos, a 
tomamos la “necesaria caña”, a dar un “pa
seo”- esto es ya la repera- en nuestros 
amadísimos, imprescindibles y cómodos co
ches, no es cuestión de bobos, pero ¿llegará 
el momento de vender el coche para com
prar la gasolina?... ¡vivir para ver!
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LA MEMORIA OLVIDADA
“No sirvas a quien sirvió, 

ni pidas a quien p id ió ”
Refranero popular

En rigor, pocas cosas hay tan olvidadi
zas como un nuevo rico, ya sea éste una 
persona, una entidad cualquiera o un país. 
Es el caso del nuestro. Algunos amigos 
míos, más jóvenes que yo, tienen a bien -o 
a mal- motejarme, con irónico cachondeo 
como el “agüelo”, cuando a pesar de ser 
ello elemento de pocas palabras y conver
sación me indigno, como el abuelo Cebo
lleta, e intento endilgar a alguna “víctima” 
una pequeña disertación acerca de cómo 
han evolucionado las cosas en España en 
un relativamente corto espacio de tiempo, 
y como a causa de ello, nos asalta una 
especie de insano orgullo, una insensata 
soberbia y una extraña amnesia cuando 
se intenta tratar nuestra reciente historia 
a través de un prisma económico. Ya so
mos Primer Mundo, al parecer nos encon
tramos entre las diez potencias industrial
mente más poderosas de este contradic
torio y -no puede ser de otro modo- in
justo  planeta (pero realm ente, ¿qué es 
la justic ia? Platón la definió en alguna 
ocasión com o la conveniencia de los 
poderosos, su privilegiado “m elón” sa
bría por qué).

Y efectivamente, no hace apenas aún 
cuarenta años que nuestro país formaba, 
eventualmente, parte de lo que se ha dado 
en llamar Tercer Mundo -ahora incluso 
existe un Cuarto Mundo, el cual las pasa 
todavía más canutas si cabe- cuando des
pués de una excepcionalmente larga pos
guerra durante la cual, por evidentes mo
tivos, el amigo americano nos excluyó de 
su tan cacareado Plan Marshall, al cual 
aquí no le vimos ni el rabo, concebido para 
reconstruir una Europa destrozada por la
II Guerra Mundial, y sólo a partir de los 
años cincuenta, se dignó el Tío Sam en
viarnos un poco de leche en polvo, unas 
migajas de reconocimiento internacional, 
y algunos camiones y vehículos en gran 
parte listos para el desguace, tan solo por 
motivos puramente estratégicos y a cam
bio de llenar España de bases militares y 
así aliviar un poco su paranoia. A pesar 
de haber cum plido los cuarenta y tres 
años, recuerdo que todavía durante mi in
fancia -las personas de más edad que yo

lo pasaron, en general, bastante peor- en 
mi casa, como en tanta otras, no vi una 
lavadora, aún así primitivo artefacto de rui
doso motor, un televisor o una cocina de 
butano hasta la edad de siete u ocho años 
-la “nevera” vendría más tarde-, electro
domésticos pagados, en contra de lo que 
anunciaba, y sigue anunciando la publici
dad, en incómodos y larguísimos plazos. 
La “ropa de marca” ni se sabía lo que era, 
cada hermano heredaba la ropa de su in
mediato hermano mayor, y sólo en conta
das ocasiones -Semana Santa-, se estre
naba algo, etc., etc. No había para más. 
Mi madre solía pasarse la mitad de las 
noches remendando calcetines, poniendo 
rodilleras y coderas en pantalones y cha
lecos, y haciendo jerseys con lana la ma
yoría de las veces proveniente de otras 
prendas demasiado deterioradas para in
tentar hacer algo por ellas, con aquellas 
larguísimas agujas de hacer punto, mien
tras mi padre, después de su trabajo habi
tual, siempre se las apañaba para ir a pi
sar uva, “echar” unas horas con los alba
ñiles, limpiar pozos, vendimiar o cualquier 
otra cosa que le saliera, con tal de alcan
zar, por los pelos, el fin de mes.

En cuanto a los colegios, recuerdo que 
hasta cuarto curso “disfrutamos” de unos 
excelentes pupitres, completamente ralla
dos y peligrosamente astillados que con
taban la misma edad, al menos, que el pro
fesor, el cual, y salvo honrosas y afortu
nadamente numerosas excepciones, man
tenía en demasiadas ocasiones la discipli
na a base de violencia física y mental, -a 
este respecto, una digresión, ni tanta “dis
ciplina” como antes ni tan poca como aho
ra- y las aulas, en invierno, parecían un 
congelador, a causa de la magnífica cale
facción que proporcionaba una raquítica 
estufa de carbón la cual, tal y como dice 
la canción “no calentaba ni a Dios” .

Por otra parte, los países europeos, en 
particular Francia, Alemania y Suiza, eran 
el punto de destino de cientos de miles de 
emigrantes españoles, y el desarraigo y la 
emigración no eran menores, en cantidad,. 
dentro de nuestras fronteras.

Es lam entable que muchos, en este

GREGORIO RUIZ 
DE LA HERMOSA

nuestro país “nuevo rico”, hayamos olvi
dado lo que sucedió antes de ayer, y más 
es todavía que las nuevas generaciones, 
crecidas afortunadamente en la abundan
c ia , ig n o ren , en un p o rc en ta je  
preocupantemente elevado, esta etapa de 
nuestra historia. Y lo que es peor, no quie
ran, no se si consciente o inconsciente
mente, saber nada de ella. Ello no cambia 
el tozudo hecho -los hechos son muy to
zudos, digo, aunque los ignores y les vuel
vas la espalda siempre permanecen m i
rándote fijamente y reclamando tu aten
ción a la mínima ocasión que se te ocurra 
bajar la guardia- de que están ahí. Alguien 
cuyo nombre ahora mismo no recuerdo, 
afirmó que el pueblo que olvida su histo
ria, está condenado a repetirla, y en este 
mundo, tan globalizado (leñe con la pala
breja) para bien y para mal, y donde el 
atontamiento general y el adoctrinamiento 
interesado en la estulticia y la ignorancia 
también está globalizado -de eso se en
carga la televisión, la pachanga, la prensa 
del corazón y cualquier medio que contri
buya a la insensibilización y estupefacción 
del personal en general-, nos considera
mos muy libres, casi invulnerables a cier
tas condiciones y situaciones anómalas 
existentes en otros lugares respecto a las 
cuales, tal y como sucede con los acci
dentes de tráfico, pensamos que eso es 
algo que sólo les sucede a los demás, has
ta que el leñazo nos lo damos nosotros. 
Por esto opino, es conveniente ejercitar la 
memoria histórica, que no, como algunos 
piensan, la constante remem oración en 
aras del revanchismo, porque la memoria 
es frág il com o la am istad , p lá s tica , 
acomodaticia y subjetivamente adaptable, 
y a veces mentirosa.

Por esto no viene mal regar, de vez en 
cuando, de manera objetiva y sólo con la 
pasión estrictamente necesaria -si no, es 
un muermo- a la memoria, la memoria ol
vidada.
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El paso subterráneo para evitar el paso a nivel del ferrocarril, estará operativo antes de finalizar el año

El colegio de La Espinosa ha celebrado su vigésimo quinto aniversario con diversos actos

PASO SUBTERRANEO DE LA 
CARRETERA DAIMIEL-VALDEPEÑAS

Juan Antonio Fernández Pacheco, de
legado provincial de Obras Públicas, y 
José Díaz del Campo, alcalde de Daimiel, 
junto con varios ediles locales, visitaron el 
pasado día 5 de octubre las obras del paso 
subterráneo que atraviesa la línea férrea 
entre Manzanares y Ciudad Real, el cual 
pondrá en comunicación nuestra locali
dad con Valdepeñas evitando los riesgos, 
incomodidades y retrasos que causa el 
actual Paso a Nivel. Díaz del Campo afir
mó que se optó por la modalidad subte
rránea porque “si se hubiera construido 
por encima de la vía, se hubiera cometido 
un gran impacto ambiental, por los terra
plenes que se habrían tenido que formar 
para superar la barrera de la línea férrea”. 
De esta forma, cuando se dé paso por el 
nuevo acceso subterráneo, la entrada y 
salida desde y hacia Valdepeñas se hará 
circulando por la calle Manzanares.

COLEGIO PUBLICO 
“ LA ESPINOSA”

Con motivo del 25 Aniversario el co
legio público “La Espinosa” , antiguos 
alumnos de dicho centro programaron di
versas actividades que tuvieron lugar en 
la última semana del mes de octubre, en
tre las que se contaron unas jom adas de 
puertas abiertas, una exposición sobre la 
historia del colegio, actos deportivos, com
peticiones de juegos típicos del recreo, etc. 
También se celebró una Comida de Her
mandad en los salones Lady Gema, con
cluyendo los actos el día 31 con un 
pasacalles a cargo de la Banda de Cor
netas y Tambores “Santísimo Cristo y 
Nuestra Señora de la Amargura”.

252 ANIVERSARIO DE LA 
ASOCIACION CULTURAL “ B0L0TE”

Para celebrar su 25° Aniversario, la 
Asociación Cultural “Bolote” organizó 
desde mediados de octubre hasta el día 
31 de dicho mes, en la Casa de Cultura, la 
IX Exposición Etnológica denominada “El

patio de mi casa... es particular”, dividi
da en varias secciones, como por ejemplo 
los 25 años de “Bolote”, una muestra fo

tográfica sobre la trayectoria de la Aso
ciación; Daimiel Rural, también con foto
grafías del entorno rural daimieleño, casi-

D A I M I E

MANTENIMIENTO SALA DE CALDERAS -  CALEFACCION 
QUEMADORES EN GENERAL -  VENTILACION Y  EXTRACCION DE HCIMOS 

AIRE ACONDICIONADO EN VIVIENDAS E INDUSTRIAL

I EMPRESA COLABORADORA DE GAS NATURAL CAST1UA-LA MANCHA!
T A L LE R  C/. M anzanares, 112 Telf.: 926 260 026 Fax: 926 260 121 

_________ O F IC IN A  C/. M agdalena, 57 13250 D A IM IE L  (C iudad R eal)
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Para que la policía actúe retirando el vehículo que estorbe en una cochera, ésta deberá estar señalizada 
con la correspondiente placa de "vado permanente", como la imagen que mostramos.

c/eowteAs seet/ee
lias, campos, etc., y el típico patio de las 
casas de Daimiel, habitual lugar de re
unión, encuentro y realización de labores 
como coser y bordar durante los caluro
sos veranos manchegos; además de inte
resarse también por el conocido bombo, 
con un vídeo que muestra el proceso de 
construcción de esta edificación realiza
da con piedra, tan de nuestra tierra,

Las próximas actuaciones que la Aso
ciación Cultural tiene previsto llevar a 
cabo, todavía enmarcadas en las activi
dades de su Aniversario, serán la cele
bración de un recital de villancicos el día 
4 de diciembre, así como la publicación 
de un libro acerca de oficios y profesio
nes tradicionales, desarrollados entre 1930 
y 1970.

NÜEVA NORMATIVA SOBRE VADOS
La Policía Local, según el Reglamen

to 1.428, Artículo 91 .c, ya no está obliga
da a retirar los coches que impidan la en
trada a las cocheras, a no ser que estas 
estén señalizadas reglamentariamente con 
la correspondiente placa de vado perma

nente, según declaraciones efectuadas 
por el concejal de Tráfico Miguel Angel

Escuderos, el cual señaló que el anterior 
reglamento permitía la retirada y sanción

ACEPTANDO NUEVOS RETOS

ESPECIALISTAS 
EN BANQUETES

CRESPORO RESTAURANTES, S.L. 
Ctra. Nacional, 430 - Km. 317 

13150 Carrión de Calatrava (Ciudad Real) 
Telf.: 926 814 079

e-mail: info @ casapepeciudadreal.com 
www.casapepeciudadreal.com

PROXIMA CONSTRUCCION 
DE PISOS, LOCALES 

Y COCHERAS EN: 
CALLE PRIM N- 22 Y 24

INFORMACION V V 6N TA  
Plaza María Cristina, 5

Urbanizaciones y Desarrollos INSER, S.A. 
Plaza María Cristina n° 5 
13250 Daimiel (C. Real) 

Teléfono Oficina: 926 854 065
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de un vehículo estacionado de forma que 
obstaculizase la entrada a una cochera, 
incluso aún cuando no estuviera señaliza
da.

“ DAIMIEL AVANZA” 
CUMPLE UN AÑO

Hace un año que se puso en marcha 
la III Escuela Taller "Daimiel Avanza”, 
durante el cual los treinta jóvenes que la 
integran, a la vez que han aprendido y se 
han preparado para ejercer diversos ofi
cios, como albañilería, caipintería de ma
dera y metálica y fontanería, están reha
bilitando la Ermita “El Carmen” , cuyo 
destino una vez finalizados los dos años 
previstos para la ejecución de las obras, 
será servir de lugar de reuniones y activi
dades, a la vez que albergará otras de
pendencias multifuncionales, respetando 
la arquitectura de la edificación.

REUNION DE LAS AUTOESCUELAS 
PROVINCIALES EN DAIMIEL

L a A s o c ia c ió n  P ro v in c ia l  de 
A utoescuelas celebró la reunión anual 
co rresp o n d ien te  al año en curso  en

D aim iel, estando  p resen tes el edil de 
T ráfico  M iguel A ngel E scuderos, el 
j e f e  a c c id e n ta l  de T rá f ic o  P e d ro  
L ópez y, rep resen tando  a los exam i
nadores, Pepe C olado  y Ponciano . En 
el curso de d icha reun ión  se ce leb ra 
ron d iversos actos, en tre ellos una v i
sita  al P arque N acio n al de Las Ta
blas de D aim iel y una C om ida de H er
m andad. En p alab ras del p residen te  
de la A sociación, Justo Ruiz de la H er
m osa, "las activ idades han tran scu rri
do con toda norm alidad, contando con 
la  asis ten cia  de ochen ta y cinco p e r
so n as  que  re p re s e n ta n  a c u a re n ta  
au to e sc u e la s” .

ESTAFA A  ÜNA EMPRESA 
DE DAIMIEL

Dos personas fueron detenidas duran
te el pasado mes de octubre en la locali
dad de Piedrabuena, acusadas de un pre
sun to  d e lito  de e s ta fa . Se tra ta  de 
M.P.H.F., mujer de de 45 años de edad, y 
de J.M.G.H., varón de 24. Al parecer, al
quilaron en una empresa daimieleña ma

quinaria de construcción, no abonando las 
facturas y facilitando direcciones y telé
fonos falsos. La Guardia Civil remitió los 
detenidos y las diligencias pertinentes al 
Juzgado de lo Penal número 2 de Ciudad 
Real.

PREMIO “ EUSEBIO 
ORTEGA TORRES”

Desde el pasado día 15 de octubre y 
hasta el próximo 15 de noviembre, estará 
abierto el plazo para la presentación de 
candidaturas al galardón humanitario de
nominado “Premio Ensebio Ortega To
rres” , organizado por el Consejo Local de 
C o o p erac ió n  y el A y u n tam ien to  de 
Daimiel, en la que será ya su novena edi
ción.

Todas las personas o instituciones 
daim ieleñas que lo deseen, pueden p re
sentar su candidato, adjuntando ”los m é
ritos o acciones de los aspirantes p re 
sen tados, a s í  com o sus p ro ye c to s  y 
la b o res h u m a n ita r ia s  que rea lizan , 
adem ás de el lugar donde las desem 
p e ñ a n ”.

ADMINISTRACION DE LOTERIAS 
DE MIGUELTURRA

SORTEO EXTRAORDINARIO 
" D E L  1M11M O "

Día 25 de Enero de 20 05  
¡Hagan sus reservas con 

suficiente antelación!
e / .  t w e  m K R m .  s  -  a n s a E L T í m n a

Teléfono Administración: 926 241 320
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C O N C E JA L IA  DE IN FA N C IA
La Concejalía de Infancia, a través de 

su titular Daniela Franco, presentó las ac
tividades que se realizarán durante este 
primer trimestre del curso 2004-2005 y 
que van dirigidas a chicos hasta 14 años. 
Se realizarán diferentes actividades, en
tre las que se encuentra: la “Sala de ocio 
alternativo” con música, juegos de mesa, 
futbolín, videojuegos, etc. ; el “Taller de 
naturaleza” con acampadas, excursiones, 
actividades m edioam bientales, etc., y 
como novedad el "Taller de técnicas al 
aire libre”, en el que se aprende a orien
tarse con las estrellas y la brújula, montar 
tiendas de campaña, hacer nudos, etc.: 
Esta última novedad ha sido ofertada a 
las AMPAS como actividad extra-esco- 
lar.

El Taller de "juegos y juguetes” es una 
iniciativa cuyo fin es "el fomento del jue
go humano como instrumento básico del 
desarrollo del niño y sus relaciones per
sonales", también se ha ofertado como 
actividad extra escolar a los colegios de 
la localidad. Se están preparando igual
mente actividades de cara al Día de los 
Derechos de la Infancia que se celebra 
el día 20 de noviembre.

Los chicos interesados pueden infor
m arse en el Centro C ultural Popular 
Motilla, calle Travesía de Molinos núme
ro 8 o al teléfono del Centro 926-260631.

C O N C IE R T O
Ana Martín, cantautora daimieleña y 

una de las dos ganadoras del programa 
musical de Castilla La Mancha Televisión 
“Arrasando” que se celebró en Daimiel, 
actuó en el Pabellón Ferial de Ciudad Real 
dentro de las actividades musicales pro
gramadas por el III Día Provincial de la 
Juventud, obteniendo un gran éxito.

M U JE R
M aría Zambrano ha sido la mujer ele

gida por la Asociación de Mujeres y Fa
m ilias del A m bito Rural de D aim iel 
(AMFAR) al celebrarse el Centenario de 
su nacimiento, la concejal de la Mujer 
Daniela Franco, presentó el panel infor
mativo sobre la vida de esta filósofa ami
ga de Antonio Machado.

S egún  d e c la rac io n es  de la 
dinamizadora del Centro de la Mujer, Ruth 
Pozo con la puesta en marcha de estos 
paneles se pretende “rescatar a mujeres

relevantes del olvido que, por el contexto 
cultural en el que han desarrollado su acti
vidad, no han sido valoradas” .

LA  M U JER  R U R A L
El día 15 de octubre se celebró en 

Daimiel el Día Internacional de la Mujer 
Rural. Esta conmemoración surgió de la
IV Conferencia Mundial sobre la Mujer 
organizada por la ONU que se celebró en 
Pekín en 1995; según la concejal de la 
Mujer, Daniela Franco “la mujer rural se 
suele identificar con aquella que realiza 
labores agrícolas, pero no es así, ya que 
las mujeres rurales somos todas las que 
vivimos en los p u eb lo s”.

En la actualidad las mujeres de 30 a 49 
años se preocupan no sólo por las labores 
domésticas sino también por su desarrollo 
personal, dando así la posibilidad de un 
desarrollo agrario modernizado a la socie
dad rural

Por el contrario las mujeres de 18 a 29 
años exigen un nivel educativo y profesio

nal que permita la igualdad con los hom
bres.

A M F A R
Convocada por la Federación Provin

cial se celebró en el Paraninfo de la Univer
sidad de Castilla la Mancha en Ciudad Real, 
una mesa redonda denominada “La mujer 
rural y las tomas de decisiones” a la que asis
tió la Asociación daimieleña AMFAR para 
celebrar el Día de la Mujer Rural.

Al finalizar el acto que fue clausurado 
por el presidente de Castilla La Mancha

MALENA

José Ma Barreda, las asistentes participa
ron en un almuerzo en el Señorío de la 
Estrella.

A M A S  DE C A S A
Ya ha com enzado el curso para la 

Asociación de Amas de Casa y Usuarios 
“Calatrava” de Daimiel con la celebración 
de la Eucaristía en la parroquia de San 
Pedro el día 5 de octubre, comenzando la 
temporada el día 6 en la Casa de Cultura

para presentar las actividades programa
das y celebrar la Asamblea Anual, finali
zando con un merienda.

La primera actividad se realizó el día 8 
de octubre con una excursión a Almadén 
donde se conmemoró el día del Ama de 
Casa.

Del 10 al 12 de octubre, se llevó a cabo 
otra excursión, esta vez a Galicia. La últi
ma excursión programada fue a Ruidera 
el día 20 de octubre.

Se han programado unos ciclos de con
ferencias; el día 18 de octubre se realizó

La cantautora Ana Martín, actuó en el Pabellón Ferial de Ciudad Real, obteniendo un gran éxito
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(Ciudad Real)

un curso sobre “reciclaje” impartido por 
el personal de la Concejalía de Medio Am
biente. El día 15 de noviembre está pro
yectado un viaje a Toledo para asistir al 
programa de TV “Por la tarde” de Irma 
Soriano, siendo este viaje gratuito.

El 18 de noviembre, tendrá lugar en la 
Casa de Cultura una charla sobre el “buen 
uso de los alimentos” .

FER IA  DEL M AR ISCO  
EN O 'GROUE

Del 9 al 12 de octubre, en el municipio 
gallego de O'Grove se celebró la 41a Fe
ria del Marisco que en esta ocasión conta
ba con un stand de la Mancomunidad "Tie
rra de Caballeros y Tablas de Daimiel” con 
el objetivo de promover el turismo, la gas
tronomía y los productos típicos manchegos, 
dándolos a conocer en Galicia como son el 
queso, el vino, las berenjenas, etc.; una de 
las novedades presentadas en el stand ha 
sido la degustación de una muestra de licor 
de melón, según la presidenta de la Manco
munidad “Tierras de Caballeros y Tablas de 
Daimiel” han tenido muy buena acogida sien
do visitado oficialmente por representantes 
del Ayuntamiento de O'Grove.

ESC U ELA  M U N IC IPA L  
DE M U SICA

300 han sido ya los alumnos que se han 
matriculado en la Escuela de Música, cifra 
que puede aumentar ya que hay especiali
dades en la que todavía existen vacantes.

GRUPO  DE TEATRO  “ ÁNADE**
Siguen los éxitos teatrales del grupo 

Anade por distintos puntos de la provin
cia, que aún siendo tan dispares los géne
ros que representan van cosechando éxi- 
to por donde pasan: el drama de Federico

JAS E R
CONSTRUCCIONES

García Lorca “La casa de Bernalda Alba" 
o “Comisaria especial para mujeres” so
bre v io len c ia  d o m éstica  y d rogas; 
solamente tienen que cambiar el CHIP, 
cosa muy difícil a veces, pero como ya se 
ha visto este grupo de actrices lo tienen 
superado; no es lo mismo representar du
rante una temporada el drama y en otra la 
comedia que representar al mismo tiempo 
ambos géneros, eso demuestra la calidad 
del artista.

En el mes de noviembre estrenarán la 
obra “Ocho mujeres” en la que tendrán 
que averiguar cuál de ellas ha cometido 
un asesinato.

Coincidiendo con el IV Centenario del 
Quijote, tienen previsto preparar algo di
fe ren te  sob re  la  u n iv e rsa l o b ra  de 
Cervantes.

Les deseamos el éxito para ambas re
presentaciones y que estamos seguros que 
lo conseguirán.

C ELEB R A C IO N  DEL 
X A N IV E R SA R IO  DE LA  C O R A L  

“ M 0 L T 0  UIUACE**
Tras la andadura por la música apren

diendo con ilusión y superándose en el 
arte de cantar, bajo una insuperable di
rección, los com ponentes de la coral 
M olto Vivace con su director Jesús A. 
García Consuegra han celebrado el X 
aniversario  de su fundación. Durante 
estos diez años han interpretado obras 
de muy distintos autores: Bach, M ozart, 
V ic to ria , e tc , e tc ., ob ras del p ad re  
Basilio Suances CP- y de distintas d ifi
cultades, m uchas de ellas en inglés, ale
mán, latín y hasta vasco; todo ha sido 
un enriquecim iento para sus com ponen
tes que, con ilusión pero tam bién con 
sacrificio, han aprendido para así supe
rarse así mismos.

Tienen un repertorio rico en obras y en 
autores, repertorio que en los conciertos

El pasado día 1 de octubre, actuó el grupo BrassianLab, en la celebración del X Aniverasario de la Coral
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llama la atención por la variedad y el gus
to con que son seleccionados por su di
rector a la hora de interpretarlas.

En la celebración de estos diez años, 
se ha querido presentar para el público de 
Daimiel además de la música Coral, otro 
tipo de música sacada de otros instrumen
tos menos conocidos pero si más antiguos 
y de otras culturas. Se pensó en la gente 
joven, que no fue mucha la que acudió al 
Teatro Ayala el día de su actuación, pero 
que transportó al público asistente hacia 
otros paises.

El día 1 de octubre, actuó el grupo 
BrassianLab, el nombre del grupo conden
sa el tipo de música que hacen, al que ellos 
mismos denominan “música sincrética”. 
BrassianLab ofreció algo más que un mero 
concierto, fueron más allá ofreciendo un 
espacio sonoro tan fascinante como no
vedoso que invita al que lo escucha a de
jarse llevar por los sentidos y por la propia 
imaginación.

El primer intérprete, Goyo, incorporó la 
tradición percusiva afro-brasileña, incluyen
do voz con influencia de la samba de raíz, 
interpretando diversos instrumentos como el 
berimbao brasileño, el udu drum nigeriano, 
la kalimba africana, es decir la parte Brass.

El segundo intérprete, Miguel, contri
buyó con instrum entos procedentes de

A u stra lia  com o el d id g e rid o o  y los 
c lap s tick s , los cuencos y cam panas 
tibetanas, que proponen una envolvente 
atm ósfera arm ónica; el canto difónico 
o de arm ónicos oriundo de la República 
de Tuya y M ongolia, que perm ite ejecu
tar dos o más notas sim ultáneam ente 
m ediante técnicas vocales, las arpas de 
boca de distintos países com o Nepal, 
India;, etc., todo ello da cuerpo a la par
te “A ssian” .

Un lujo de concierto fue “todo un viaje 
de coloridos musicales para ensanchar los 
horizontes cognitivos a través de lo que ellos 
consideran belleza, que no es otra cosa que 
crear y sentir la música en si misma".

El día 2 de octubre, el Coro de Cáma
ra Quadrivium hizo un magnífico concier
to con la representación de “La Celesti
na”, una oportunidad para escuchar esta 
obra clásica de forma cantada.

El día 3, actuó la Coral con la colabo
ración especial de la soprano Maite Gómez 
y la pianista Pilar Vázquez que interpreta
ron género de Opera.

La Coral in terpretó  obras de las d is
tin tas e tapas de estos d iez años d on
de no p o d ía  fa lta r una ob ra  del padre 
B asilio  Suances, CP , com posito r muy 
querido por los com ponentes de la C o
ral, pasaron  por la Z arzu ela  y te rm i
naron  con “Un sueño im p o sib le” de 
la obra “El Q u ijo te” estren ad a  recien
tem ente.

La nota sorpresa para todos, tanto pú
blico como componentes de la Coral fue 
el SOLO que ejecutó el director de la 
Coral Jesús G arcía-Consuegra que fue 
premiado con numerosos aplausos duran
te varios minutos.

El acto fue entrañable en el que se 
habló con el corazón, siendo aplaudido 
durante muchos minutos por el público 
asistente en el Teatro.

Fue un gran éxito con el que la Coral 
puede sentirse contenta con el reconoci
miento del público en los actos de su ce
lebración.

BODAS DE ORO

DE DOÑA VICENTA MORENO NIEVES 
Y DON DIONISIO GARCIA CARPINTERO SANCHEZ VALDEPEÑAS

El pasado 31 de octubre, para conmemorar el 50° Aniversario de su matrimonio, celebraron la Eucaristía, 
actuando como padrinos sus hijos Javi y Tina. A continuación, acompañados por sus hijos y nietos, celebraron 

tan Importante acontecimiento con una comida en el restaurante "Duque" de Segovia.
Tras solicitar de SS.MM. los Reyes de España una audiencia, recibieron una fotografía

________ y la felicitación por la celebración de sus Bodas de Oro.________________________
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PROGRAMACIÓN CULTURAL DE 
OTOÑO/INVIERNO

La concejal de Cultura, Ma Dolores 
González Mohíno, fue la encargada de 
presentar la oferta cultural de esta tem
porada otoño/invierno.

En teatro, el 5 de noviembre a las 20,30 
en el Teatro Ayala, se representará la obra 
"El hundimiento del Titanic", por la com
pañía Quesquispas; también estará pre
sente el estreno de la obra "8 mujeres" de 
la compañía daimieleña Anade; conclu
yendo este ciclo el día 16 de enero, a las 
20,30 horas con la obra "El precio", por la 
compañía de Juan Echanove.

Los más pequeños, podrán disfrutar 
de los esperados matinales de teatro in
fantil que serán los domingos a las 12 
horas, en el Teatro Ayala. La prim era 
representación, será el día 31 de octu
bre, con la puesta en escena de la obra 
"Julieta y Romeo, el pellizco del amor", 
de la com pañía Com bináis; continuará 
el 14 de noviem bre, con la obra "Juan 
sin miedo", a cargo de la com pañía "PT 
Clam"; y la última matinal será el día 28 
de noviembre, con la obra "Despertan
do sueños", a cargo de la com pañía Arte 
Fusión Títeres.

En cuanto a exposiciones habrá una 
exposición del 5 al 30 de noviembre con 
el título "Parques Arqueológicos", organi
zada por la Delegación de Cultura de la 
Junta de Comunidades y, por último, del 
17 de diciembre al 12 de enero, Rosario 
Fernández Bravo Sánchez expondrá su 
pintura de retratos y desnudos. El horario 
de visitas será de 19 a 21 horas, de lunes 
a viernes, y los domingos de 12 a 14 ho
ras.

Además, se han program ado dos via
jes. El prim ero de ellos el 30 de octu
bre a La Solana, para asistir a la repre
sentación de la zarzuela "El Barberillo 
de Lavapiés", por la com pañía de A nto
nio Am engual. El segundo viaje está 
previsto para el 27 de noviem bre a M a
drid, para visitar la obra "El retrato es
pañol" en el M useo del Prado, para des
pués asistir a la representación musical 
"Cantando bajo la lluvia", en el Teatro 
Apolo.

En cuanto al apartado musical, se des
taca la celebración del Concierto Extraor
dinario de Santa Cecilia, a cargo de la 
Banda Municipal de Música, el día 20 de 
noviembre a las 8 h. en el Teatro Ayala y

ASCENSION GARCIA C. GALLEGO

el día 21 de noviembre, el Coro de Cáma
ra "Laminium" ofrecerá un recital en ho
nor a Santa Cecilia en el Teatro Ayala a 
la una del mediodía.

Para el 19 de diciembre, está prepara
do el Festival de Villancicos, a las 20,30 
horas en el Teatro Ayala y el 22 de di
ciembre, tam bién en el Teatro Ayala a 
partir de las 20,30 horas el concierto de 
Navidad de la Escuela Municipal de M ú
sica y Danza.

AMPLIACION DE LA BIBLIOTECA
La Biblioteca M unicipal de adultos, 

cerró sus puertas durante una sem ana 
para llevar a cabo unas obras y poder 
ampliar sus instalaciones. Se ha habilita
do una zona para estudiantes, incorporan
do dos nuevas mesas con cuatro puestos 
de lectura cada una de ellas y una sec

ción con libros de referencia y consulta. 
Se ha abierto con el nuevo horario de in
vierno que es de 10,30 a 13,30 y de 17 a 
20 horas.

Por otro lado, se ha editado una guía 
de novedades en multimedia, libros para 
ad u lto s  y n iñ o s. En la secc ió n  de 
multimedia se ha preparado un "especial 
de flam enco y canción española", con 
Antonio Molina, Marifé de Triana, Niña 
P asto ri, R aim undo A m ador, P ere t y 
Juanito Valderrama ente otros.

Se han incorporado nuevos libros de 
actualidad como "La Hermandad de la 
Sábana Santa", "El hombre que inventó 
Manhattan" y "La dama y el unicornio". 
En la zona de niños las últimas adquisicio
nes han sido "Elefante", "La pelota", 
"Lobito, campeón de fútbol", "Stanley hace 
el mono", "Mi tío Andy" y "El mejor de los 
secretos".

"INICIATE A  INTERNET”
La Delegación de Consumo va a or

ganizar el curso "Iníciate a Internet", diri
gido a todas las personas interesadas a 
partir de seis años de edad, teniendo como 
objetivo la introducción en el mundo de 
Internet.

El curso es de carácter gratuito y tie
ne una duración de diez horas. El lugar 
elegido para impartirlo, será el aula de 
Nuevas Tecnologías del Centro Popular 
Motilla. Todavía no hay fecha fija, pues

La Biblioteca Municipal, ha aumentado otras dos mesas de estudio
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depende del número y perfil de las perso
nas que lo demande, ya que el cupo de 
cada curso será de diez personas.

Las inscripciones se pueden realizar 
en la OMIC, que está situada en la planta 
baja del Ayuntamiento.

X ANIVERSARIO DEL GRÜP0 
DE TEATRO ANADE

Este grupo de teatro, que inició su an
dadura por el año 1994, celebra su déci
mo aniversario y lo hace con la puesta en 
escena de la obra "8 mujeres", de Robert 
Thomas. El estreno será el próximo día 
13 de noviembre a las 20,30 horas en el 
Teatro Ayala.

El grupo nació por la necesidad de ex
presar la inquietud de un conjunto de m u
jeres daimieleñas por el teatro. Fue hace 
diez años, cuando surgió un taller de tea
tro y Anade comenzó su andadura.

En el año 1996, más concretamente el 
24 de mayo, se representa "La boda de 
los pequeños burgueses", a la que siguie
ron otras como: "Pueblo de las mujeres", 
"El amor y una señora", "Comisaría espe
cial para mujeres", "La casa de Bernarda 
Alba", "Ruidos en la casa", "Historias ínti
mas del paraiso", "Te pillé Caperucita" y 
"Pasión, Muerte y Resurrección de Cris
to". El director de todas las obras, inclui
da la de "8 mujeres", ha sido César Alcá
zar, quien ha acompañado al grupo en su 
ya dilatada trayectoria.

Desde LAS TABLAS, felicitamos al 
grupo de teatro Anade, por prolongar un 
decenio sus actividades y haber cosecha
do numerosos éxitos para el teatro dai- 
mieleño.

RAFAEL C ABAN ILLAS, INVITADO EN 
EL PRIMER ENCUENTRO CON 
AUTORES DE LA BIBLIOTECA

El escritor Rafael Cabanillas, consiguió 
reunir en torno a 120 personas en la B i
blioteca Municipal de Daimiel, en el pri
mer encuentro con autores que organiza 
la Delegación de Cultura.

Cabanillas, se dirigió a los asistentes 
en lo que consideró como una cita con 
amigos. Se describió como "novelista 
nobel y humilde" con su obra, "El Secreto 
de Elvira".

Piensa que el éxito en ventas de su obra 
ha sido principalmente el boca a boca por
que, según explica, hoy en día triunfan las 
novelas que las editoriales quieren .

El grupo de teatro Anade, celebra su X aniversario con la representación de la obra "8 mujeres"

"El Secreto de E lvira M adigan", fue 
el lib ro  m ás vendido  en la pasada  F e
ria  del L ibro  de C iudad  R eal; es una 
obra "prem onito ra" ya que se ad e lan 
tó al nefasto  11-M. R ealiza  un an á li
sis c rítico  del fa tan ism o , sobre todo 
el re lig ioso , por m edio del suspense y 
la in triga.

Rafael Cabanillas, comentó que ya está 
preparando un boceto de lo que será su 
próxima novela.

CÜENTACÜENTOS
Pep Brunom, ha sido el encargado de 

abrir este tipo de actividades en la pre
sente campaña. El primer acto se celebró 
el pasado día 20 de octubre en la Biblio
teca Municipal. A la exposición asistie
ron alrededor de unos 140 jovenes de los 
diferentes institutos de Enseñanza Secun
daria de nuestra localidad.

Tuvo muy buena aceptación entre los 
jovenes daimieleños.

Rafael Cabanillas, en la Biblioteca Municipal de Daimiel
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DEL ABUELO VICENTE
CAPITULO XIV (Continuación) 

LAS AZAÑAS DEL "TUL"
Otro día tiró Reguillos una liebre, en el monte de Federico, y 

yo que estaba en la postura inmediata vi que la cruzó con el tiro, 
pero ella siguió como si nada; cuando terminó el ojeo y comen
tábamos el caso, llego el "Tul" y le mandé a por ella; éste salió 
apresuradamente por donde se fue la liebre y se adentró en la 
mata, cuando llegaron los demás cazadores que querían esperar 
a que volviera; pero yo les dije que era perder el tiempo por que 
si la cobraba ya la traería. Volvimos a echar otro ojeo y a poco 
de andar dijo Luis Pinilla: "Ya viene el "Tul" con la liebre"; y en 
efecto, apareció con ella viva y con sólo una pata rota.

Otra vez estando cazando el pájaro en el "Chaparral", 
Victoriano y yo, se movió una tempestad de lluvia que nos impi
dió hacer un puesto; y un día que parecía mejor me dijo Victoriano 
que si quería salíamos a matar una liebre, pues en tiempo de 
lluvias buscan lo duro y se veían más que de costumbre; salimos 
y, en la huerta, echamos una y le tiramos los cuatro tiros y la 
liebre siguió corriendo, nos miramos y le dije: "Pues no le estor
baba más que el rabo"; en ésto empezó a arreciar la lluvia, lo 
que unido a la vergüenza que nos dio de errar aquella liebre nos 
decidim os por irnos a casa. "Perico", que era el perro de 
Victoriano, no siguió a la liebre pero el "Tul" desapareció entre 
las matas y cuando ya estábamos un buen rato en la casa co
mentando nuestra torpeza se presentó el "Tul" con la liebre.

Un día fuimos Victoriano, al que llamábamos "el Gordo", en 
el seno de la amistad y a quien en lo sucesivo citaré por el apo
do, por ser de más confianza, Francisco Sala "el Curro" y yo a 
las bocas de Roquito, en Manzanares; llevábamos el hurón del 
"Gordo" y el nuestro, y la perra del "Curro", "Perico" y el "Tul". 
Se nos dio bastante bien, pues cobramos 12 conejos y ya en las 
últimas horas salió un conejo a el que le tiramos los seis tiros y

se fue a meter en la boca siguiente, que pasamos por alto para 
dar tiempo a que descansara en la última boca, cuando tropeza
mos con una cría que salía de una boca a otra y que volvía locos 
a los hurones que ya estaban cansados. Cuando salió el hurón del 
"Curro" dijo este: "vamos a ver si ya ha descansado el de los seis 
tiros y que se quede aquí "Mipiber" (que era mi apodo así) para 
coger el hurón vuestro y así ganamos tiempo". A poco de marchar
se sentí cuatro tiros y a los perros batir en una viña que había por 
encima de las bocas y supuse que habían vuelto a errar al conejo y 
que podía venir a la boca donde yo estaba. En efecto, me preparaba 
y veo salir de la viña a dos conejos, para poder tirar los dos salí 
corriendo hacia ellos y, al separarse, tiré al primero que maté; me 
volví con el otro y le hice rodar, pero no quedó con el tiro; el "Tul" 
que ya había cobrado al primero, cuando vio que el otro se arrastra
ba hacia la boca soltó al que tenía en la boca y cogió al que estaba 
vivo para que no se escondiera en la madriguera. Yo escondí los 
dos conejos tras de una piedra y cuando llegaron los dos amigos me 
dijo "el Gordo": "Quñe ¿también los has errado tú?, por que cuando 
te he visto volverte he pensado que se te habían ido". Yo le dije que 
aquel era un conejo valiente y había que indultarlo. Cuando salía
mos andando, en busca de la tartana, el "Tul" se presentó con uno 
de los conejos escondidos y, cuando me lo entregó, se fue a por 
el otro. Me preguntaron como había matado a los dos y les dije 
que sin duda el que ellos habían errado estaba preñado y había 
parido en el camino.

COMENTARIO: Una parte importante del deporte de la 
caza son las bromas y las exageraciones de los cazadores; 
en esto era también especialista D. Vicente Noblejas, tenien
do tan buen colaborador como lo era el "Tul".

JESUALDO SANCHEZ BUSTOS

CARPINTERIA

METALICA Y A LU M IN IO

VICTOR G O NZALEZ DE LA ALEJA

Acristalamiento de terrazas 
Persianas y Mamparas de Baño

Pelayo, 28 13250 DAIMIEL 
Telf. 85 38 19______________  (Ciudad Real)

BAR "EL FORCr
POLLOS ASADOS

AL HORNO
GRAN VARIEDAD

DE TAPAS
Navaseca, 48 - Telf. 926 851 579

DAIMIEL
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En esta nueva entrega, nos remonta
mos un poco más lejos en el tiempo de lo 
habitual. Nos situamos en la década de 
los treinta, hace setenta y cinco años ¡ahí 
es nada! Un oficio tan necesario enton
ces, y que en la actualidad, a los más jó 
venes sobre todo, se les antojará como 
gracioso o anecdótico.

La figura del pregonero se mantuvo 
hasta varias décadas después de esos 
años; y en Daimiel, el pregonero por ex
celencia en aquellos tiempos, fue Antonio 
Rodríguez Barbero Sánchez Medina, más 
conocido por "Tajá". Todos los pequeños 
pueblos, e incluso aquellos que tenían un 
respetable número de habitantes, tenían 
hasta hace unos cuarenta años a su pre
gonero.

El pregonero, funcionario público en la 
mayoría de los municipios, recorría las ca
lles de la localidad provisto de un cornetín 
para llamar la atención, proclamando a los 
cuatro vientos aquellas no
ticias que pudieran ser de 
interés para los ciudada
nos. Cuando se disponía a 
informar, daba un toque del 
cornetín, e invitaba a escu
ch a r el m en sa je . Lo 
variopinto de estas infor
maciones, iban desde la lle
gada de pescado fresco a 
tal pescadería, hasta que se 
habían perdido las llaves de 
una casa, com unicando 
que una suculenta gratifi
cación recibiría quien las 
depositase en el Ayunta
miento.

Todo aquel que tenía 
algo que anunciar, referen
te a cualquier tema, iba al 
Ayuntamiento y dejaba el 
m en sa je , al a ta rd ece r, 
cuando todo el mundo es
taba de vuelta de su traba
jo, salía el pregonero para comunicarlo.

Solía dar vueltas por el pueblo, para 
que todos pudieran enterarse de la noti
cia, parándose en lugares estratégicos, 
donde podía ser escuchado por más con
ciudadanos, sobre todo, en las confluen
cias o cruces de varias calles.

La forma en que comenzaba el men
saje, indicaba quien era el que lo hacía 
público. De este modo, cuando había al
guna orden oficial, comenzaba con la fra

>
-

3

V

PREGONERO"
f e » ™

I I
ANTONIO  CLEMENTE GONZALEZ

v  y

se que todos conocemos: "De parte del 
señor alcalde, se hace saber...". La gen
te que circulaba por la calle, se paraba 
curiosa junto al pregonero, produciendo un 
sepulcral silencio para mejor escuchar la 
noticia. Todo el mundo prestaba atención, 
pues el inicio indicaba que el asunto me-

E1 pregonero se encargaba de dar a conocer al pueblo 
las noticias más importantes o de mayor interés

recía la pena ser escuchado. Los mensa
jes municipales, venían precedidos de dos 
toques de cornetín, a d iferencia de los 
asuntos de particulares, que solam ente 
se identificaban mediante un toque pre
vio.

El pregonero entonaba los mensajes 
con voz firme y con cierta entonación, 
como si del canto monótono y soso de una 
salmodia se tratase.

No era frecuente, pero de vez en cuan
do, se les solía gastar bromas a los prego
neros, haciéndoles anunciar algo inexisten
te o con cierta picaresca. No obstante, 
eran los verdaderos "periódicos" del pue
blo, pues a través suyo, se conocían mu
chas informaciones importantes que, de 
otro modo, se hubiera hecho muy difícil su 
difusión.

En los pueblos más grandes, como 
Daimiel, son muchos los años que hace 
que dejó de sonar el cornetín de los pre

goneros, sin embargo, en 
pueblos más pequeños, de 
los que abundan por nues
tra geografía, com o por 
ejemplo Las Labores, que 
cuenta con unos seiscien
tos habitantes, hasta hace 
un par de años la figura del 
pregonero permanecía. En 
la actualidad, en las torres 
o campanarios de algunos 
pueblos, se han situado 
unos potentes altavoces 
que hacen las veces de pre
go n ero , pues tam bién  
anuncian, a través suyo, 
noticias que pueden ser de 
interés general.

Es de su p o n er que 
cuando se jubilen, si es que 
queda alguno, será una fi
gura popular más que se 
pierda.

En todos los escritos que he publicado en 
este periódico, he intentado por todos los 

medios informar sobre temas que van quedando 
en el cajón del olvido, para que, de algún modo, 

los más jóvenes puedan saber y conocer como 
vivían sus padres, abuelos y bisabuelos. Pero en 

la época a que hacemos referencia, era muy 
común que a las personas se les identificase po.r 

motes o apodos, y en algunos casos, por su 
nombre y apellidos ni se les recuerda. Por tanto,

cuando hacemos referencia el apodo por el que 
se le conocía a alguna de las personas que 
recordamos, jamás se trata en tono despectivo o 
malsonante, sino todo lo contrario, con el debido 
respeto y siempre, intentando que su recuerdo 
permanezca con agrado en nuestra sociedad, 
pues en la mayoría de los casos, hablamos de 
extraordinarios profesionales que dejaron huella 
en su oficio. Aún así, pedimos disculpas por si 
alguien se ha podido sentir ofendido.
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- £spaña e s  un estado permisivo, pero 

todavía no democrático.

£n  el P aís V asco , la convivencia y  el 

voto están gravemente condicionados por 

el miedo.

Cien familias se  reparten los C onse

jos de Administración de las principales 

empresas españolas. V  estos "elegidos" 

se  votan unos a otros sueldos millonarios 

en euros, las "stocK options" y  los contra

tos blindados, mientras que a los emplea

dos y  accionistas les llegan fracciones.

A lg u n a s  le y e s  no s e  cumplen 

sistemáticmente. L o s  "piquetes informa

tivos" imponen a la fuerza sus consignas 

a Ja mayoría de los trabajadores.

- ¿P o r qué los delitos de magnates ban 

prescrito -tantas veces- cuando llega el 

juicio y  los delitos de los ciudadanos de a 

pie, siempre están vigentes?

- Hay féminas que llegan al lecfjo como 

un témpano polar. Otras, como una playa 

caliente del Mediterráneo y  algunas, con

la bravura del Cantábrico.
v__________________________________ /
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Óantiago 
Martínez bornes

3 K A S S S

* Obrar es fácil, pensar es difícil; obrar según 
se piensa aún es más complicado.

Qoethe

*  £as personas superiores son modestas en el 
hablar, pero abundantes en el obrar.

Confucio

* Piensen como quieran de ti las gentes, obra 
según te parezca justo. M antente indiferente 
a la albanza y  al vituperio.

Pitágoras

* Obras son amores y  no buenas razones.
Anónimo

v_______________________________

e e j c s m s s

* J¿a vida está hecha para obrar, y  es tan 
corta, que si nos obstinamos en razonar cada 
uno de nuestros pasos, corremos el riesgo de 
quedar inmóviles.

Armando Palacio Valdés

* Obra como si la máxima de tu voluntad y de 
tu conducta, fuese a ser declarada código uni
versal para toda la humanidad.

Kant

* Obra siempre según tu conciencia, para evi
tar pensar eternamente sobre como has obra
do.

Anónimo
________________________________/

HOSTAL - PEST AUPANTE

r
\

Los Brujas
• \

m
ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQl 

\LONES CON AIRE ACONDCIC 
HABITACIONES EQUIPADAS CO

JETES

¡NADO
N T Y

Tnos.: 85 22 11 - 85 22  89 ■ 13250 Dfi[MI€l (C.Real) Teléfono: 926 / 85 43 51 - DAIMIEL (Ciudad Real]
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PRESENTACION DEL GRUPO ESTRENO BODAS DE SANGRE 
TEATRO DEL ALBA.C0EF0RAS por la  asociación teatro  del alba , coéforas

El jueves 7 de octubre, la asociación cultural Teatro del alba. 
Coéforas, hizo su presentación ante los medios de comunicación, al 
tiempo que anunciaba el estreno de la obra de Federico García 
Lorca: Bodas de sangre, para el día 16 de octubre a las 20 horas 
en el aforo del I.E.S. Ojos del Guadiana, lugar donde Teatro del 
alba. Coéforas desarrolla su actividad.

Asunción García Consuegra, manifestó que "la andadura de esta 
formación teatral comenzó a principios de año, como consecuencia 
de la puesta en común de inquietudes, objetivos y puntos de vista de 
unas personas dedicadas al teatro, que nos unimos en esta aventura 
cultural, junto a César Alcázar, director de Teatro del alba. Coéforas 
y junto al que algunos componentes de esta formación, ya llevamos 
varios años trabajando".

Al ser preguntada, por la razón del nombre, Asunción dijo que 
igual podía contestar César, y entre los dos, nos contaron que lo 
decidieron todos juntos, y fue César el que propuso Teatro del alba 
y gustó, lo de Coéforas lo propuso Pepi, también gustó y decidieron 
unir los dos. Asunción García Consuegra, agradeció "a la Diputa
ción. y a Aglomerados Daimiel la ayuda recibida así como al Ayun
tamiento, al alcalde José Díaz del Campo, por la confianza deposi
tada en nosotros", dijo, "y en nuestro proyecto que apoyó desde el 
principio, valorando nuestro esfuerzo en pro de la cultura".

Durante el acto de presentación, César Alcázar explicó que se trata 
de un espectáculo “fresco”, donde se da prioridad a la interpretación al 
tratarse de una obra muy sensitiva, en la que las imágenes destacan por 
encima del texto, aspecto este, que se ha utilizado de forma especial con 
más imaginación y cuerpo para así llegar más rápidamente al público, 
captando junto con otros elementos el sentimiento de la obra.

Para Alcázar, el objetivo es mostrar la pasión y el odio, estados 
afectivos a través de los cuales surge una historia donde la muerte, 
el deseo y el rencor Lorquiano salen a relucir.

Los carteles son obra de Jesús María Cencerrado, profesional de la 
fotografía y componente de Teatro del alba. Coéforas. Asunción Gar
cía explicaba, que el hecho de ser dos los carteles de la obra que se 
encuentran puestos en diferentes puntos, corresponde a la dificultad que 
se les presentó a la hora de elegir entre los que Cencerrado hizo, "todos 
nos gustaban", dijo, "y decidimos que sería más atractivo hacer la publi
cidad de Bodas de sangre con dos carteles diferentes".

Alrededor de 400 personas asistieron el sábado 16 de octu
bre al estreno del montaje de “Bodas de sangre” .

La puesta en escena de la obra de Lorca corrió a cargo de 
César Alcázar, director de Teatro del alba. Coéforas, obtenien
do un gran éxito de críticas.

César Alcázar se muestra muy satisfecho del resultado ob
tenido que ha sido la culminación a un trabajo hecho con mucha 
ilusión, que ha concluido con una puesta en escena digna de 
cualquier escenario.

Antes de la función César hizo la presentación de la obra y 
del grupo, por su parte, Asunción Garcia Consuegra explica que 
esto no hubiera sido posible sin Cesar, principal responsable del 
éxito de la obra, juntos, dice, se embarcaron en esta apuesta por 
la cultura, aunando esfuerzos e ilusiones en pro de ella. Una 
gran aventura cultural que apenas ha comenzado.

En palabras de Asunción, César ha tenido con nosotros un derroche 
de paciencia, complicidad, cariño y creatividad. Algunos actores de esta 
joven formación teatral era la primera vez que actuaban y manifestaban 
haberse sentido muy apoyados por los “veteranos” y por César, lo que 
les ha infundido la confianza necesaria para afrontar esa primera vez 
ante el público con tranquilidad y disfrutando del escenario igual que lo 
hacían en los ensayos a los que ya están echando de menos por el gran 
clima de amistad que reinaba en ellos.

Pero apenas unos días de descanso y volverán a ellos pues, 
como manifestaba Asunción García Consuegra ya están traba
jando en otros proyectos de los que irán dando cuenta conforme 
los tengan maduros.

También agradece al público de Daimiel la magnifica res
puesta que les han dado, aunque, dice había mucha gente que 
los días previos a la representación no sabia quienes componían 
el grupo, sobre todo porque aunque el grupo nació hace varios 
meses han querido esperar a presentar su primer trabajo para 
presentarse también como formación teatral.

T.A.C.

Asunción García y César 
Alcázar durante la presentación

Una instantánea durante la 
representación de la obra
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PALMARES DE LA G U ERRA

TU PERMISO DE CONDUCIR EN 
PRISMA AUTOESCUELA

M O T O S  T U R I S M O S  - C A M I O N E S  -  A U T O B U S E S  

Infórmate en: C/. Mártires, 8 • Telf. 85 39 01 • DAIMIEL

Como todos los años, a finales del mes 
de septiembre, el cine tiene su máxima 
expresión en el Festival Internacional de 
San Sebastián. Todo un evento donde 
el cine, en su más amplio sentido, es el 
centro de todo. Por desgracia, este año. 
no he podido asistir como acreditado de 
prensa y poder vivir toda la emoción del 
mundo del cine en vivo y en directo, 
¡que vamos a hacer! El año que viene 
tendrem os otra  ed ición  y una nueva 
oportunidad para aproxim arnos a la be
lla ciudad de San Sebastián y ver buen 
cine, pero gracias a las nuevas tecnolo
gías, internet, y los reportajes televisivos, 
he podido seguir la 
evolución del Festi
val desde la Gala de 
Inauguración hasta 
el esperado PAL
MARES de la Gala 
de Clausura.

El palmares de 
la 52a edición cele
b rad a  este  año 
2004, en la sección 
oficial, ha sido inva
dido y el tema cen
tral de la mayoría 
de los premios ha 
sido LA GUERRA, 
se han p rem iado  
películas que han 
reflejado la GUE
RR A  en su m ás 
amplio significado, 
desde las causas hasta las consecuencias 
y, sobre todo, como afectan a las perso
nas y a la sociedad las, tan odiadas como 
presentes, GUERRAS.

En lo más alto del PALMARES, la 
Concha de Oro a la m ejor película ha 
sido para “Turtles Can F ly” (Las tortu
gas tam bién vuelan) de Irán-Irak. Un 
canto de libertad para los niños de la 
guerra de Irak y que nos refleja la vida 
real durante las guerras, desde los ojos

de los niños, los mas débiles en los con
flictos.

El Premio Especial del Jurado, fue para 
“San zimske noci” (Sueño de una noche 
de invierno), película serbia que nos re
fleja la pesada carga que dejan las gue
rras y las dificultades para recuperar una 
nueva vida.

La Concha de Plata para los mejores 
actores, han recaído en los protagonistas 
de la película danesa “Brothers” (Herma
nos), todo un reflejo de los cambios fami
liares y afectivos que sufren las personas 
que se ven inmersas en un conflicto béli
co.

El p rem io  al 
mejor director, ha sido 
para la directora chi
na Xu Jinglei, que nos 
enseña la ausencia 
que dejan las guerras, 
las vidas e historias 
de amor que destro
zan.

Y para terminar 
con el PALMARES, 
el mejor guión ha sido 
para “Omagh” un cru
do largometraje-docu- 
mento sobre el atenta
do del IRA en Irlanda 
un negro día de agos
to de 1998, todo ello 
reflejado desde los 
ojos de las víctimas. 

En defin itiva, 
unos premios que además de valorar y 
reconocer los aspectos cinematográficos 
de dichas películas, son toda una denun
cia alta y clara contra las horribles GUE
RRAS. La pena es que aunque el Festi
val Internacional de Cine de San Sebastián 
tiene una muy amplia repercusión, no po
drá conseguir el objetivo de acabar de una 
vez, con todos estos conflictos armados y 
con todos los actos de violencia y terro
rismo de cualquier tipo.

JUAN CARLOS SENDARRUBIAS

El premio Especial del Jurado, fue para “San zimske nocí

...la Concha de Oro a 
la mejor película ha 
sido para iie€urtles 

Can Jly”... Un canto 
de libertad para los 

niños de la guerra de  
Ürak y  que nos refleja 
la vida real durante 

las guerras,...
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ASOCIACION DE DAIMIELEÑOS RESIDENTES EN MADRID
ACTOS DE LA ASOCIACION PARA NOVIEMBRE

Martes, 9 de noviembre
PATRONA DE MADRID, VIRGEN DE LA ALMUDENA 

A las 11,00 horas: Misa en la Plaza Mayor. Al final de la 
Eucaristía, procesión hasta la Catedral de la Almudena. Esta
mos todos invitados y os rogamos vuestra asistencia.

Viernes, 19 de noviembre
V CENTENARIO MUERTE DE ISABEL LA CATOLICA 

Con motivo de esta conmemoración, la Academia de la 
Hispanidad, que dirige nuestro paisano el Dr. D. Jesús Sevilla 
Lozano, ha promovido una misa solemne que se celebrará este
19 de noviembre a las 22,00 horas, oficiada por el Emmo. 
Cardenal Antonio María Rouco en la Catedral de la Almudena 
de Madrid,a la que os rogamos acudáis. También estamos in
vitados para ir a Granada los días 6 y 7 de noviembre y asistir 
a una misa ante las tumbas de los Reyes Católicos.

Viernes, 26 de noviembre
MISA-FUNERAL POR NUESTROS FIELES DIFUNTOS 

Tendrá lugar, D.M., a las 20,00 horas en la iglesia de San

Francisco de Sales, de las RR. Salesas. Se aplicará por todos 
los fieles difuntos de la Hermandad y, especialmente, por los 
fallecidos durante el presente año 2004, La función será 
presidida por nuestro capellán Monseñor D. Antonio Asti
llero.

RECORDATORIO
SUSCRIPCIÓN POPULAR PRO 50 ANIVERSARIO 
Sigue abierta la cuenta 2105 3056 13 0140000760 en la 

sucursal de Caja de Ahorros de Castilla La Mancha en la calle 
La Bañeza, 39 (28039 Madrid). Haced llegar a ella todos vues
tros donativos.

LOTERIA NACIONAL DE NAVIDAD 
El número de este año es el 62.562, puede adquirirse en 

Daimiel en los siguientes establecimientos: En el bar San Ro
que, Electrodomésticos Pedro Díaz Salazar, Comercio José 
Aguirre, Joyería Tomás, Cafetería del Hotel Las Tablas y Teji
dos Calderón.

LA  JU N T A  D IR E C T IV A

LA CATEDRAL DE CIUDAD REAL
Esta diócesis fue creada en 1875 por el Papa Pío IX para 

poner remedio a los problemas de administración de los territo
rios que antaño habían pertenecido a las Ordenes Militares es
pañolas (Alcántara Calatrava, Montesa y Santiago), nacidas 
en el siglo XII y suprimidas por decreto en el año 1835. De esta 
manera, Ciudad Real venía a constituirse en Diócesis-Priorato 
de las Ordenes y su obispo recibía el titulo de obispo-Prior. 
Aunque los canónigos no ingresaron de hecho en ninguna de 
las Ordenes, se acordó otorgarles tal honor, no sin resistencia 
de las mismas Órdenes, y se reparten las cuatro cruces, una 
por cada una de las instituciones, como distintivo en sus sota
nas. Como en Ciudad Real no era fácil encontrar edificios para 
la Cuiia y sus aledaños, la ciudad de Almagro ofreció los necesa
rios. Pero el Primer Obispo-Prior, Dr. Guisasola Rodríguez, poste
riormente Arzobispo de Santiago de Compostela, superó todos los 
obstáculos y asentó el Obispado en la capital provincial.

Para Catedral fue elegida la iglesia parroquial de Santa Maria 
del Prado, conviviendo durante algún tiempo como parroquia y 
catedral hasta que aquella se independizó. Este templo fue edi
ficado, sobre los restos del románico del siglo XIII, en los siglos 
XV y XVI. Las obras se iniciaron por el ábside. El ladrillo es el 
material más empleado. Tiene una sola nave. El retablo mayor 
es de Giraldo de Merlo. La patrona es la Virgen del Prado. 
Tiene dos puertas ojivales, la principal con reminiscencias 
románicas, y otra, que tiene en el tímpano a la Virgen. Se con
serva la campana donada por el rey San Fernando a la parro
quia. Se hizo una restauración en la segunda parle del siglo XX. 
El coro, tallado, es obra de los hermanos Cruz Solís.

M anuel Jesús PRECEDO LAFUENTE

PRIMER ANIVERSARIO

| |  DON MANUEL 
GOMEZ DEL 

PULGAR 
BELMONTE

Falleció en Ciudad Real el día 
9 de noviembre de 2003 a los 69 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad

D.E.P.
Su esposa: Ma Purificación Díaz Salazar Martín Consuegra; 
sus hijos: Manoli, Puri, Esteban, Javier, Dolores y José Antonio; 

sus hijos Políticos: José Ramón, Lorenzo, Eva, Ma Jesús, Javier e Isabel; 
sus hermanos: Joaquín, Victoriana y Joaquín; 

hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familiares 
Suplican una oración por su alma 

y agradecen las muestras de condolencia recibidas

Le invitan a la misa que por su eterno descanso se celebrará 
el día 13 de noviembre de 2004 a las 9 de la mañana en 

la parroquia de San Pedro Apóstol
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ULTIMO LIBRO Y PREMIO INTERNACIONAL DE 
INVESTIGACIÓN PARA LUIS F. LEAL

El escritor Luis F. Leal, nacido en 
Casasimarro y residente en Madrid, cola
borador habitual de nuestro periódico, ha 
sido galardonado recientemente con el 
Premio Internacional de Investigación, en 
el XLIV Festival Internacional de los Can
tes de las Minas, que anualmente tiene 
lugar en el pueblo murciano de La Unión. 
El premio le ha sido concedido por su 
amplia labor investigadora en el mundo del 
flamenco y de la guitarra, campo en el que 
ha trabajado, podemos afirmar, durante 
toda su vida. D oña M aría  M artínez  
Martínez, concejala de Presidencia y Bien
estar Comunitario, fue la designada para 
entregar al galardonado una estatuilla de 
bronce -símbolo de este evento flamenco

ya universal-, en presencia del coordina
dor general, don M anuel José Navarro 
Jiménez, y del alcalde de La Unión, don 
José Manuel Sanes Vargas.

A s im ism o , su ú ltim o  lib ro  
“Guitarreros de Andalucía. Artistas para 
la sonanta” ha sido presen tado  en el 
XXXII Congreso Internacional de Arte 
Flam enco de M airena del A lcor (Sevi
lla) por el flam encólogo Eusebio Rioja. 
Doña E lisa Sosa, coordinadora general, 
ha cursado invitación al Sr. Leal para 
efectuar la “E xaltac ión  de la S aeta” , 
acto que tendrá lugar en vísperas de la 
próxim a Sem ana Santa en dicha locali
dad sevillana.

J.S.L.
Luis F. Leal

HOMENAJE FLORAL IBEROAMERICANO ANTE EL MONUMENTO 
DE ISABEL LA CATOLICA, DE LA CASTELLANA EN MADRID

El día 10 de octubre , a las 12 de la  m añana, a lrededor 
de dos cen tenares de personas se d ieron  c ita  para  ce le 
brar un em otivo acto de hom enaje flora l ante el m onu
m ento de la R eina  Isabel La C ató lica, situado  en el Paseo 
de la  C aste llana, a la a ltu ra  de N uevos M in isterios.

O rganizado  por la A cadem ia de la H ispan idad , del C a
p itu lo  de N obles C aballeros de la R eina Isabel La C a tó li
ca, el acto fue p reced ido  de un desfile  de caballeros y 
dam as y de m iem bros de C asas R eg ionales, así com o de 
otras en tidades y en el que tam bién figuraban  personas 
que portaban  las banderas de los países iberoam ericanos.
Partieron  de la P laza de la R epública A rgentina , para  bajar 
por la ca lle  V itruvio, h asta  desem bocar en el citado  m o
num ento a la R eina.

D espués de depositar varias coronas y ram os de flo 
res el G ran M aestre del C apítu lo , el d irec to r de la A cad e
m ia y los rep resen tan tes de las C asas R eg ionales en M a
drid  (A sociación  G oyesca de M adrid , C asa de C astilla  La 
M ancha, C asa de M urcia , C asa de A ragón, C asa de Soria,
C asa de M elilla  y un largo e tcé tera ), finalizó  con varios 
d iscursos y declam ación  de poetas.

Los oradores que in te rv in iero n  lo h ic ieron  por este o r
den: D. Jesús S ev illa  L ozano, d irec to r de la A cadem ia,
D. F e rn a n d o  D e lg a d o  M e s o n e ro , D . J u a n  J o s é  
C antalap iedra, D. José M aría  G óm ez y G óm ez, D. Luis F.
Leal P inar y finalizó  hablando el Gran M aestre D. A lfredo 
S ilva A lm eida.

C o o rd in a ro n  el d e s f ile  y el ac to  D. L u is L ea l, D.
C laudio  B ecerro  de B engoa y Dña. R osina H errero.

Presidieron, 
junto  a los res
ponsables de la 
o rg a n iz a c ió n , 
varios em baja
d o res  y a g re 
gados cu ltu ra 
les de las em 
b a jad as de El 
S a l v a d o r ,
P erú , C o lo m 
bia, Costa Rica 
y B olivia y, jun 
to a ellos, don 
Carlos Escude
ro  de B u ró n , 
presidente de la 
Fundación Car
los III. A pesar 
de la  f re s c a  
m añana, de la 
ligera lluvia oto
ñal y de que era 
un “fin de se
m ana” , con lar- _________________________________________
go p u e n te  de El pasado 10 de octubre, se celebró un acto floral ante 
vacaciones el el monumento de Isabel la Católica

acto cu ltu ra l iberoam ericano  resu ltó  b rillan te  y em otivo.
L .P .L .P .
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Quien me iba a decir, que al cabo de los 
años, de un inolvidable día, florido y despe
jado de la bella primavera manchega, en que 
absorto y sorprendido observaba, como se 
nutrían y esparcían para su total reproduc
ción, libres y despreocupados cientos de 
pájaros, canoros unos y anátidas otros, al
gunos en peligro de extinción, (la garcilla 
cangrejera o la cerceta pardilla), en las tran
quilas aguas de las ‘Tablas de Daimiel”, de 
incalculable valor, no solo cinegéticamente, 
sino también real, de lo más real, artificio y 
orgullo de la naturaleza.

Quien me iba decir, repito, que al cabo 
de los años, de nuevo, iba a volver a ese 
dignísimo pueblo, de la mano de un nativo, 
compañero de carrera y hermano de senti
mientos, que abriéndome el corazón, en su 
“ventana abierta”, me permitió en el perió
dico, “Las Tablas de Daimiel”, difundir mis 
conocimientos profesionales o históricos. 
Motivo de orgullo y satisfacción, al ser co
laborador y por supuesto, más aún fraternal 
amigo de su director, D. Jesús Sevilla Loza
no, que me ha proporcionado la oportunidad 
de conocer, los monumentos, curiosidades 
y costumbres de sus moradores que en su 
día, me acogieron cordialmente, con su pro
verbial simpatía y hospitalidad.

Hoy, debido a mi deformación profesio
nal, os contaré, no por bien sabido, siempre 
repetido, de un personaje, que tuvo la suerte 
de ver la luz del día por primera vez, en ese 
histórico lugar manchego, que es Daimiel, 
“parada y fonda obligada”, fuente de fanta
sías y manantial de realidades, allá por el 
año 1500 y cuyo nombre responde a Juan 
Alonso de los Ruyzes de Fontecha, afama
do médico y célebre escritor, de repercu
sión nacional y gran defensor de los dere
chos de las embarazadas, haciendo mun
dialmente célebre, la frase: La vida de la 
preñada, es vida privilegiada.

Destacando en su faceta médica, en los 
temas ginecológicos, pero que, al igual que 
la de otros escritores médicos, presenta la 
particularidad, de que sus escritos están he
chos desde los pies de la cama sin tocar a la 
enferma. Estudia la carrera de Medicina en 
Alcalá de Henares y en esa misma Univer
sidad, fue catedrático de la asignatura de 
Vísperas. Posteriormente marchó a Bolonia, 
en cuya ciudad tuvo trató con el famoso mé
dico Taliacoci, quien le presentó dos enfer
mos a los cuales les había repuesto las nari
ces por su método.

La obra más célebre de Fontecha, fue el

] . ALONSO 
DE LOS 

RUYZES DE 
FONTECHA

Siglo XVI-DAIMIEL
Dr.  C. B e c e r r o  d e  B e n g o a  C.y

“Diccionario Medico”, de los nombres, pie
dras, plantas frutos, yerbas, flores, enfer
medades, causas y accidentes que van en 
este él libro, de los “Diez privilegios de las 
mujeres preñadas” . (Alcalá, 1606). En él 
afirma, como a éstas, ”no se les puede ne
gar lo que justamente piden, por vehemente 
apetito”. Escribió además varias obras muy 
curiosas. Concretándonos a nuestra es
pecialidad, es digna de mención, la que 
titula, “Medicorum incipientum medicina”, 
(1598). El motivo de escribirla fue por ha
ber recomendado el Duque del Infantado, 
comer carne en tiempo de Cuaresma, a 
pesar del mandato expreso de los médi
cos. Por ello, se propuso aclarar todas las 
cuestiones relativas a las facultades que 
tienen los médicos de dispensar los ayu
nos, las penitencias, etc. con el fin de que 
pudiera servir a los confesores y a los mé
dicos. Divide la obra en tres secciones 
con el titulo de “luminares” . En la tercera 
de ellas trata algunas cuestiones médico- 
legales, estudiando la conveniencia, en de
terminados casos, de provocar el aborto di
ferido, el practicar sangrías o purgar a las 
embarazadas. Igualmente, expone la licitud 
de dar remedios que simulen la virginidad 
perdida. Comienza su libro exponiendo “Diez 
privilegios para mujeres preñadas”, en el que 
se propuso probar que el estado de emba
razo debía ser un estado privilegiado...., du
rante el cual la mujer había de ser respeta
da y complacida en todo y por todo.

Al inicio, trata de los célebres antojos, si 
son naturales o no se deben de tener en 
cuenta; él les tiene un gran respeto y de
fiende su importancia, a tenor de la época, 
en que vive; y a continuación a lo largo de 
sus diez privilegios o capítulos, trata en cada 
uno de ellos distintas cuestiones relaciona
das con la gestación, como son las señales 
de que una mujer está de parto, si lo conce

bido es un varón o una hembra. En cuanto a 
las sangrías, tan en boga en aquellas fechas, 
recomienda que en las gestantes sean de 
menor cuantía, y en casos concretos, en 
qué vena del brazo o del tobillo se realiza
ra según el método arábigo o el griego y 
con las prevenciones de posible aborto. 
Igualmente, opina acerca de las purgas y 
de los ayunos, en que meses se debe de 
aplicar y sus efectos en las preñadas. Re
comienda el ejercicio, según época y que 
tipo; igualmente, resalta el derecho que tie
ne la parturienta a elegir tanto el lugar como 
la comadre y como no, la nodriza en caso 
necesario.

Condena el aborto, impío y aborrecible 
no sólo en los cristianos por la Santa Ley de 
Cristo Nuestro Señor, sino también en los 
gentiles y bárbaros, y las penas que aca
rrean. También, en ella se trata acerca de la 
esterilidad de la pareja y, como no de los 
primeros auxilios en la asfixia del recién 
nacido.

En esta obra, aunque se atisba el actual 
problema médico-legal, sin embargo refleja 
el sentir de aquella sociedad, que creía en 
los antojos, en la fascinación, pero que tam
bién le preocupaba sobre-manera la gene
ración o sea la reproducción del ser huma
no, con todas su consecuencias; de ahí, esos 
consejos y medidas higiénicas, preámbulo 
de la Psicoprofilaxis Obstétrica actual.

En todo el siglo XVI la idea del antojo, 
como causa de aborto, debió de estar muy 
difundida, siendo muy abundantes los 
amuletos, usados para prevenirlos. Ruices 
de Fontecha, nos relata, que las embara
zadas, solían llevar su cuello tan cubierto 
de amuletos, que parecían tiendas de bu
honero, bazar de aldea, sus renes (riñón) 
y empeine, parecían tablas de Tamavio, 
bien breadas y su estómago, curiosa y 
agradable botillería, mientras que las pre
ñadas pobres usaban el huesecillo poste
rior del espinazo de la liebre colgado al 
cuello, o la ceniza del erizo, ancas de ranas 
tostadas y los gusanillos de las hortalizas, 
objetos de virtud probada y fácil adquisición.

También le preocupó la histéria, pues a 
pesar de ser un proceso neurótico, se con
sideraba como un trastorno de localización 
uterina, propio de la mujer, recibiendo dife
rentes nombres: sofocación uterina, perfo
ración uterina o estrangulación uterina.

Todo cuanto antecede, prueba la gran 
categoría de este daimieleño de pro, que en 
su día brilló, con solUira y esplendor.
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EL DAIMIEL C.F. MEJORA LENTAMENTE
El conjunto del Daimiel CE., mejora 

pero lo hace muy lentamente. También hay 
que destacar que, al principo de la tempo
rada, ha tenido jugadores importantes de 
baja, aunque ya parece que la enfermería 
se va quedando vacía y eso, ha hecho que 
se vaya mejorando en el juego. Aun así, y

a pesar de todo, seguimos ocupando las 
posiciones de abajo.

Quizás el mejor partido que se ha ju 
gado, fue el día 16 del pasado mes, donde 
los daimieleños ganaban por cinco a uno 
ante el Cuenca, que venía como último 
clasificado. Ocho días después, se jugaba

El Daimiel C.F. va mejorando, partido tras partido

EL ATLETICO DE 
DAIMIEL SUBE PUESTO 

EN LA GENERAL
A los rojiblancos les cuesta ganar los 

partidos por dos goles de diferencia. 
Cuando se ha disputado ya la octava jo r
nada de la temporada, las dos victorias 
han sido por un gol a cero, pero sólo con 
ganar por la m ínim a diferencia es sufi
ciente, ya que los puntos valen lo m is
mo tanto si ganas por un tanto que ha
cerlo por goleada, al final lo que cuenta 
es la victoria.

Los hombres de Paco Madrid, siguen 
luchando en su nueva andadura en la 
prim era autonóm ica, sus jugadores se 
entregan en todos los terrenos de ju e 
go. De momento, es el equipo que m ar
ca primero en casa, por lo que siempre 
va por delante en el marcador. Se espe
ra que cuando el rival vaya por delante 
en el m arcador en casa, el equipo de

en Puertollano 
y se perdía por 
2-1; el gol de la 
victoria, nos lo 
m arcaban  a 
fa lta  de tres 
m inutos para 
la conclusión 
del p a rtid o , 
pero la imagen 
de este  e n 
cu en tro  fue 
buena.

TOM AS GARCIA 
CONSUEGRA

Este mes ha habido de todo, nervios y 
fichajes, que luego se han tenido que dar 
de baja y después volver a fichar de nue
vo. Parece ser que las dos últimas incor
poraciones están dando mejor juego que 
las dos bajas, y se piensa que los jugado
res que preside Eusebio Villar, pronto aban
donarán las posiciones bajas. Hay que te
ner en cuenta que ahora van a tener un 
calendario muy apretado, ya que tiene que 
jugar con equipos fuertes de la categoría. 
Es el momento para saber si tenemos equi
po para aguantar la liga sin pasar apuros.

nuestra ciudad sepa reaccionar. Aunque 
todos deseamos que el mando lo lleve 
siem pre el conjunto que preside Juan 
F rancisco  G óm ez C am bronero , para 
pasar lo menos apuros posibles.

Por otro lado, decir que el jugador 
Chato, ha sido la prim era baja del equi
po por asuntos de trabajo. También hay 
que destacar que el jugador M an será 
incorporado al equipo. El no haberlo he
cho antes, ha sido por motivos de traba
jo , por lo que el entrenador del Atlético, 
ya podrá contar en su equipo con este 
buen jugador.

Decir que el horario de los partidos 
que  ju e g a  en  c a sa  el A tlé tic o  de 
Daimiel, será a partir de las seis y m e
dia de la tarde los sábados en el Estadio 
Municipal.

LOS JUVENILES 
CON PIES 

FIRMES EN 
LA LIGA

Ya les veníamos diciendo que los ju 
veniles de Liga Nacional lo venían ha
ciendo bien, y así lo están demostrando 
partido tras partido con buen juego, lo 
que hace que estos jugadores estén dis
frutando mucho con las victorias. Cuan
do ya se han enfrentado con equipos 
de la parte alta de la clasificación, los 
daimieleños han dado la cara en cada 
uno de los encuentros disputados, lo que 
significa que hay mucha calidad en to
dos sus jugadores. Ocupan la parte 
media-alta de la clasificación. El públi
co disfruta en cada uno de los encuen
tros disputados y esto es bueno para el 
jugador y provoca que el equipo se en
tregue cada vez más en cada partido.
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PRESENTACION 
DEL BALONCESTO 
FEMENINO LOCAL

El domingo por la tarde se presentaba 
todo el Baloncesto Femenino Local. Sal
taban a la cancha 125 jóvenes jugadoras 
integrantes de los equipos de las AMPAS 
de los Colegios, Escuelas Deportivas M u
nicipales y Club Deportivo Daimiel. Pre
sentación que daba comienzo con unas bre
ves p a lab ras  del P res id en te  Jesús 
González-Mohíno, y con la presencia del 
concejal de Deportes Miguel Angel Es
cuderos Valle, con represen tación  de 
AMPAS y Delegación de Deportes del 
Ayuntamiento, y una grada abarrotada de 
público.

Todas las jugadoras y entrenadores/ 
as fueron presentadas una a una y al 
final de la m ism a se disputaron varios 
partidos entre todas ellas para hacer dis
frutar al num eroso público de una gran 
tarde de baloncesto, donde el resultado 
era lo de menos. Se pudo ver la progre
sión de jóvenes jugadoras y el inicio de 
otras muchas. Gran éxito de partic ipa
ción si tenem os en cuenta que esta ci
fra de jugadoras va aum entar; ya que 
todav ía pueden apuntarse m ás niñas, 
tanto  en los equipos de los C olegios 
como en los de las Escuelas Deportivas 
M unicipales y seguir disfrutando con 
este deporte de la canasta.

Las jugadoras del Hermanos Robles 
debutaron en competición oficial por la 
mañana en Daimiel venciendo al C. B. 
Fadrique de Toledo por 131-6. Anotación 
de record la lograda por las jugadoras que 
entrenan M ontse e Isaac y que empiezan 
con buen pie ante el flojo equipo toledano.

Por su parte A glom erados Daim iel 
tenía que haber jugado su prim er parti
do ante Talavera, pero el viernes debi
do a un fallo adm inistrativo de la Fede
rac ión  de B aloncesto  se ap lazaba el 
encuentro. Un Aglomerados Daimiel que 
se encuentra ilusionado y con ganas de 
agradar en esta nueva tem porada. Su 
presentación se realizará en su prim er 
partido de Liga en D aim iel el próxim o 
sábado día 30, en su partido contra C. 
B. Puertollano.

T.G.C.

SE PRESENTO 
EL CLUB 

BALONCESTO 
DAIMIEL

El día 10 de octubre, se presentaba la 
secc ió n  de B a lo n cesto  del A tlé tico  
Daimiel, un club que ha nacido este año. 
La única idea de esta entidad, es que los 
jugadores locales tengan cabida en este 
deporte. Este equipo disputará sus encuen
tros en la tercera división, categoría que 
es la última en el baloncesto, pero esta
mos casi convencidos, por la calidad de 
sus jugadores, que el próximo año este 
conjunto jugará en una categoría superior. 
La sección la llevará Julián Sánchez M i
guel, como presidente, con el fin de que 
éste sea el encargado de dar cuerpo a esta 
sección, que será respaldado por tres 
miembros más que ayudará a que el ba
loncesto sea una realidad. José Javier 
Martín Portugués, Raúl de las Morenas e 
Isidro López de Toro.

La p lan tilla  la com ponen: Joaquín 
Gómez del Pulgar, Víctor M. García M u
ñoz, David Sánchez Cambronero, César 
Polo Morales, José Javier Núñez de Are
nas, Juan M anuel Prado, Luis A lberto 
Redondo, Juan Pablo Fernández Infantes, 
M ario Calderón, A rturo Lara, Vicente 
Rodríguez Bobada y Arturo López Iniesta. 
El entrenador encargado de llevar a este 
equipo por el buen camino es Francisco 
López de la Nieta. Este conjunto jugará 
sus encuentros los sábados en la amplia
ción del Pabellón, a partir de las 16,30 ho
ras y su Liga comenzó el pasado 17 de 
octubre.

COMENZO LA 
LIGA DE 

FUTBOL SALA
El pasado 17 de octubre, dio comien

zo, un año más, la Liga Local de Fútbol 
Sala, con once equipos en la Primera Di
visión y doce en la Segunda. La edición 
de este año es la vigésimo quinta, son 
muchos los jugadores que van a partici
par, con ilusión, con ganas, algunos desean
do que llegue el fin de semana para matar 
el gusanillo y, otros para pasar unas horas 
haciendo deporte. Algunos con ganas de 
llevarse la Liga sin importarles quien van 
a ser sus rivales, pero la mayoría debería 
de pensar que esto es un deporte y en 
pasárselo bien, hacer su partido y después 
tomarse unas cervezas todos juntos. Ese 
es el fútbol-sala que todos deberían de 
practicar, sería más bonito y no terminaría 
como suele pasar en algunos partidos, que 
finaliza como el "rosario de la aurora". 
Debemos pensar que todos somos ami
gos y como tal, deberíamos comportarnos 
en la cancha, luchar por la victoria, por
que todos los deportes tienen su aliciente, 
pero jugar con deportividad, de esta for
ma llegaríamos a tener menos lesiones. Al 
final, se trata de pasar un rato divertido 
con los amigos y al día siguiente, todos a 
trabajar, con el objetivo de haber pasado 
un fin de semana con la idea de haber he
cho deporte.

Este año, se quiere celebrar el 25° ani
versario de la práctica de este deporte por 
todo lo alto, y se está pidiendo por parte 
de la concejalía de Deportes, fotografías 
y datos anecdóticos de esta larga vida de 
fútbol-sala.

T.G.C. T.G.C.
\

NO HA COMENZADO BIEN EL 
BALONCESTO

El co n ju n to  de b a lo n cesto  G ar- 
Sánchez y Daifas no ha iniciado bien la 
competición. El equipo que dirige Ber
nardo Rodríguez esta nueva tempora
da, tiene bastantes caras nuevas, esto 
ha hecho que este equipo no esté bien 
acoplado aún, por lo que los tres parti- •

dos que se ha jugado, dos fuera y uno 
en casa, se hayan perdido. El entrena
dor pide un poco de tiempo y paciencia 
a los aficionados, hay buen equipo y se 
piensa que podrá abandonar la última po
sición dentro de algunos encuentros.

T.G.C.
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PRESIDENTE DEL 
DAIMIEL

Atlético Daimiel, temporada 2004/05

Ha comenzado la Liga en la Prime
ra División Autonómica (al cerrar esta 
edición se han disputado siete partidos), 
y en este punto nos detenemos para ha
b lar con el p re s id e n te  del A tlé tico  
D aim iel, Juan  F rancisco  G óm ez  
C am bronero. E l p e r ió d ico  L A S TA
BLAS p u lsa  la opinión del d irectivo  
rojiblanco en esta segunda aventura.

Juanfran, cuando han transcurrido 
varias jorn ad as, ¿cóm o calibras el 
cambio de categoría?

- Extremadamente igualada. En prin
cipio no ocurre lo del año pasado cuando 
el Daimiel CF y el Atlético Tarazona pa
recían ir un par de pasos por delante del 
resto. Este año es impredecible. De he
cho. quien a priori partía como máximo as
pirante al ascenso, el Valdepeñas, se ha 
visto claramente desestabilizado por la si
tuación que atraviesa el club y ahora pa
recen tener las ilusiones en otro sitio. Así 
las cosas, han quedado las puertas abier
tas para un puñado de rivales, alguno sor
prendentes, caso del Miguelturreño o el 
Villamalea que años atrás acostumbraban 
a manejarse en la mitad baja de la tabla. 
Hay que contar, por supuesto, con el 
P iedrabuena, La Gineta, V illacañas o 
Quintanar. Un apartado también para el 
Almodóvar, recién ascendido, que se pre
senta como el rival mejor dotado de quie
nes estrenan la categoría. Fuera de estos 
nombres, cualquier incursión sería una 
sorpresa. No obstante habrá que esperar 
a que pase el primer tercio de la competi
ción.

¿Y el Atlético Daimiel?
- Por lo visto, hasta el momento y aten

diendo a los rivales que nos hemos enfren
tado, nos damos un notable. Hay que re
calcar que actuamos sin presión con el 
único objetivo de mantener la categoría, 
asentarnos y a partir de ahí ir cubriendo 
etapas. El equipo está compensado. He
mos logrado conformar una plantilla com
petente con jugadores locales. Están com
prometidos y no dudamos que seguirán en 
esta línea hasta el final. Son jóvenes, al
gunos inexpertos, pero este detalle lo va
loramos como un activo ya que lo lógico 
será ir a más partido a partido.

¿Crees que con ganar los partidos 
de casa será suficiente?

Esas cuentas es mejor no hacerlas. Es 
evidente que será difícil perder en el Es
tadio Municipal, pero eso no es una ga
rantía. Conforme pasen las jom adas ten
dremos que mentalizamos en sacar pun
tos lejos de casa. Entendemos que hay con
juntos asequibles, pero obviamente somos 
nosotros quienes tenemos que estar con-

• •• Hay que 
recalcar que 
actuamos sin 
presión con el 

único objetivo de 
mantener la 

categoría, 
asentarnos y  a 
partir de ahí ir 

cubriendo 
etapas.

vencidos de que podemos. Lo importante 
es explotar nuestras virtudes y apartar 
nuestros defectos. Parece un razonamiento 
lógico pero no es fácil llevarlo a cabo.

¿Es un inconveniente que haya tres 
equipos entrenando en el E stadio?, 
¿cómo pueden prepararse así los par
tidos?

Esa pregunta no creo que tenga que 
responderla yo. Es lo que hay, mucha de
manda y escasa oferta. Esperemos que 
en un tiempo se habilite algún otro campo 
acondicionado para nuestras necesidades. 
Es lo que hay y lo sabíamos desde un prin
cipio. Así es que no valen excusas. Hablo 
por el Atlético Daimiel, pero supongo que 
en el Daimiel CF pensarán lo mismo

¿Qué objetivos le ha pedido el pre
sidente al cuadro técnico?

Sólo que los chicos estén contentos. 
Nosotros desde el principio les hicimos 
entender nuestra filosofía y ellos la han 
asumido a la percepción. Que lo pasen 
bien y se sientan orgullosos de represen
tar a Daimiel. Sobre todo, mucho esfuer
zo, el mismo que nosotros, la directiva, 
hacemos para sacar el proyecto adelante.

T.G.C.
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ENTREVISTA CON JESUS ANTONIO 
ASTILLEROS ORTEGA, PRESIDENTE DE 

LAS ESCUELAS DEPORTIVAS
Las Escuelas Deportivas en Daimiel están haciendo una labor 

muy importante, por ese motivo le hacemos una entrevista a su 
presidente Jesús Antonio Astilleros Ortega, para darle nuestro apoyo 
y que siga colaborando también como hasta ahora en el deporte 
base daimieleño.

¿Qué debe hacer un padre para apuntar a su hijo a las 
Escuelas Deportivas?

En primer lugar, quiero agradecer al periódico LAS TABLAS, 
la oportunidad que nos brinda de poner en conocimiento de nues
tra localidad y del resto de daimieleños que, por circunstancias de 
la vida, no residen en nuestro pueblo, una breve descripción de la 
operatividad de nuestro club.

Con relación ya a vuestra pregunta, he de indicaros, que el club 
que yo presido, es una Organización totalmente independiente del 
Excmo. Ayuntamiento de Daimiel en cuanto a su estructura, ges
tión y dirección, siendo el único vinculo de unión entre ambos, la 
“COLABORACION” en la organización y desarrollo de la Escuela 
Municipal de Fútbol Base de Daimiel.

Por tanto a la vista de ello, los padres deben dirigirse al Pabellón 
Municipal; y allí se les facilitará un número, y conjuntamente con 
el ingreso bancario que deben realizar al Excmo. Ayuntamiento de 
Daimiel, deben personarse nuevamente en el Pabellón, a que le 
vuelvan a sellar el número. Esto se ha implantado este año, dado 
que la Concejalía de Deportes, ha establecido el limitar el número 
de alumnos de la escuela en 250 chavales, y de ésta forma contro
lan el número de ellos.

¿Crees que los chicos disfrutan haciendo deporte?
Esta es una pregunta fácil de responder, puesto que si tanto yo 

como mi Junta Directiva, como la Concejalía de Deportes, no pen
sáramos que esto es así, no estaríamos aquí, dedicándole todo el 
tiempo que conlleva el poder ofrecer esta actividad.

Tan sólo hay que verles cuando van desfilando durante las tar
des de lunes a viernes, desde las 4 de la tarde hasta la 8.30 de la 
noche, a los diferentes entrenamientos de cada una de las catego
rías; y, sobre todo, donde más nos fijamos es en las categorías 
más inferiores de la escuela.

Con referencia  a las categorías superiores vem os que 
los m uchachos disfrutan con la progresión que han ido ad
quiriendo, (puesto que al llegar a estos niveles, ya han esta
do en la escuela alrededor de 5 y 6 años), y no solam ente 
progresan en el aspecto físico, deportivo y futbolístico, sino 
tam bién en otro que para nosotros es muy im portante: el 
hecho de considerar al fútbol como deporte de EQUIPO.

¿Quién patrocina a las Escuelas Deportivas?
Bueno, en referencia a ésta pregunta tengo que hacer dos dis

tinciones muy importantes y de las cuales los padres deben ser 
conocedores.

Por un lado, tengo que decirte que si me hablas de escuelas 
deportivas, te diré que las patrocina el Ayuntamiento, porque es 
quien las organiza, es decir la Concejalía de Deportes lanza cada 
año una serie de actividades deportivas para una campaña, durante 
la cual, las personas que están interesadas le abonan una cuota y

tienen derecho a una serie de beneficios, en el caso que nos ocupa, 
el Ayuntamiento lanza la actividad de escuela de Fútbol, el padre 
paga 25 euros y con ello su hijo tiene derecho a la incorporación a 
un grupo de chavales, a los cuales un monitor les va a ensañar la 
práctica del fútbol durante dos días de entrenamiento, según está 
establecido.

Ahora bien, si me preguntas quien patrocina al Club Deportivo 
Elemental de Fútbol “El Carmen”, te diré, al igual que en otra pre
gunta anterior te he explicado, que nosotros somos una organiza
ción totalmente distinta al Ayuntamiento de Daimiel, que “colabo
ramos” a que pueda existir, y que no solamente nuestra colabora
ción es la del acompañamiento de los diferentes equipos que com
ponen la Escuela (la gran mayoría de las veces en vehículos de 
nuestra propiedad sin el consiguiente cargo económico de com
bustible), sino que también realizamos una labor que muchas ve
ces no es reconocida, como es el hecho de que si en la Escuela de 
Fútbol hay 250 chavales, hay que dotarles de balones suficientes, 
de picas de entrenamiento, de petos, de equitaciones dignas (cami
seta, pantalón y calcetas), de botiquines para poder hacer las pri
meras curas, de sudaderas con el fin de que en invierno no pasen 
frío a la hora de asistir a los entrenamientos o partidos, esto aproxi
madamente en una campaña se puede traducir en 4.900 euros 
(815.291 ptas. de las de antes).

Todos estos gastos nosotros solos es imposible que los poda
mos sufragar, dado que no tenemos ningún tipo de asignación eco
nómica por parte del Ayuntamiento. Por ello, nos obligamos du
rante toda la temporada a reunimos con distintas empresas de la 
localidad o de fuera, con el fin de que colaboren con la compra de 
material deportivo, estando hasta la fecha muy agradecidos con 
todas las empresas que nos han ayudado. También quiero agrade
cer públicamente a una empresa, aunque no voy a nombrarla, por
que por todos es ya conocida, su colaboración inestimable, desin
teresada, a lo largo de los años.Gracias.

Otra fuente, también para la obtención de recursos económi
cos, es que durante la temporada en los partidos que realizamos en 
nuestra localidad, el bar que existe en el Campo Nuestra Señora del 
Carmen.

Pero como hay bastantes chicos en las escuelas, supone
mos que habrá muchas inclinaciones o deseos; es decir chicos 
que disfruten haciendo deporte de fútbol, pero también los 
habrá que eso no les guste, ¿hay alguien que le pueda decir a 
ese chico que se dedique a hacer otras actividades, y que no 
pierda el tiempo?

Bien, durante el tiempo que llevo en la Junta Directiva del Club 
“El Carmen”, puedo decirte que nunca se me ha planteado un he
cho como el que tu me describes, entre otras cosas, porque se 
trata de una actividad totalmente voluntaria.

De todas maneras, te puedo decir que al 99% de los chicos, les 
gusta jugar al fútbol; y si tu le das la oportunidad primero de apren
der a realizarlo, segundo de poner los medios necesarios para que 
lo haga, y por último, -para ellos lo más importante- que es el 
vestirlo de futbolista, llevarlo a otro pueblo y que disputen un par-
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tido de fútbol contra niños de su edad de otro pueblo, pienso que 
habrá muy pocos por no decirte ninguno que no le guste.

Ahora bien si se produjese algún caso como el que me mani
fiestas, dentro del área deportiva se encuentra el monitor respon
sable del niño y por encima de él existe un director de Escuela, que 
bien directamente o bien a través del área directiva, nos pondría
mos en contacto con los padres del niño para darles nuestra apre
ciación, puesto que nosotros lo que queremos son NIÑOS QUE 
DISFRUTEN DEL FUTBOL, y no máquinas del Fútbol.

¿Cuántas categorías existen en las Escuelas, desde que 
edad se comienza para participar en Ligas?

Bueno en el Club Deportivo Elemental de Fútbol “El Carmen”, 
existen 5 categorías diferentes dependiendo de la edad:

- PRE-BENJAMINES: Niños de 7 años
- BENJAMINES: Niños de 8 a 9 años
- ALEVINES: Niños de 10 a 11 años
- INFANTIL: Niños de 12 a 13 años
- CADETE: Niños de 14 a 15 años
Competir, nosotros intentamos que empiecen a partir de los 8 

años, puesto que antes es muy difícil, porque no todos los pueblos 
de la provincia de Ciudad Real, tienen categorías tan pequeñas, de 
ahí que no se les incluya en ninguna Liga, pero lo que si tratamos 
es de buscarles partidos amistosos para que ellos disfruten.

¿Qué futuro le ve a las escuelas deportivas?
El futuro que le veo es muy bueno; pero antes de hablar del 

futuro, también desde estas líneas quiero expresar en nombre de la 
Junta Directiva actual, nuestro más agradecido reconocimiento a 
una serie de personas, que 8 años atrás vieron la necesidad de 
instaurar éste club para el desarrollo del fútbol de nuestra locali
dad; personas que ya no forman parte de la junta directiva, pero 
que sí están de forma próxima a nosotros.

En cuanto al futuro creo que es muy importante, ya se está 
obteniendo el fruto de varios años de trabajo, como es el hecho de 
que tengamos a Jesús Reguillos jugando en el equipo de Tercera 
División del Elche, con la edad que tiene, el tener a Carlos García 
Muñoz en el Juvenil del Murcia, y no nos olvides que gran parte de 
los jugadores del Daimiel Juvenil Nacional, Daimiel Juvenil Provin
cial, Daimiel B y Atlético de Daimiel, son jugadores que han pasado 
por el Club El Carmen, por tanto a la vista de todo ello, no tengo 
más que pensar que la labor que se efectúa es la correcta para el 
desarrollo del fútbol en Daimiel.

Según nos ha llegado la noticia, el próximo día 8 de di
ciembre, las Escuelas Deportivas del Atlético de Madrid van a

estar en nuestra localidad, en categoría cadete e infantil, ¿de 
quién partió esa idea?

Bueno esto es un tema, que partió de la Junta Directiva del 
Club “El Carmen”, puesto que a lo largo de la vida del club, equi
pos como el Real Madrid. Rayo Vallecano y Valencia CF., han ac
cedido gentilmente a nuestras pretensiones de disputar un encuen
tro con nuestro Club; y llevábamos así, como 3 años aproximada
mente. que no se había desplazado a nuestra localidad ningún club 
de renombre; y hemos creído que ya era hora de volver a intentar 
que estos equipos u otros de categoría se acerquen a nuestra loca
lidad, y que los propios muchachos de la escuela tengan la oportu
nidad de enfrentarse deportivamente a ellos, siendo en este acto un 
Equipo Cadete y otro Infantil, los que representen a la Escuela 
Municipal de Fútbol de Daimiel (Club El Carmen).

Una vez que surgió la idea, nos pusimos al habla con el presi
dente del Daimiel, CF. Sr. Eusebio Villar, el cual nos ha prestado su 
total colaboración para la realización del evento.

Por último, referente a éste tema, tan solamente decir que los 
encuentros se disputarán el próximo día 8 de diciembre del 2004, 
en el Estadio Municipal de césped, en horario de 10,30 a 11,45 
horas el partido de Infantiles y de 12,00 a 13,30 el partido de 
cadetes, de 13,30 a 14,00 se hará la entrega de trofeos. Tam
bién indicar que entre el partido de Infantiles y el partido de 
Cadetes, se efectuará el sorteo de un premio especial, que será 
adjudicado a la persona cuya papeleta coincida con el número ex
traído.

Desde éstas líneas queremos animar a todos los daimieleños, a 
que vayan a disfrutar con los niños de su pueblo, y también que 
puedan tener la posibilidad de ver con sus propios ojos, la progre
sión alcanzada por los niños a través de los años, en un evento de 
importancia para Daimiel, la Escuela de Fútbol; y, en resumidas 
cuentas, para estos niños que se lo merecen.

Jesús, para terminar ¿Qué Ies dices a los lectores de nues
tro periódico?

Bueno ante todo dar las gracias al Periódico las Tablas por dar
nos la oportunidad de ponernos en contacto con todos los lecto
res; y aprovechar esta oportunidad que nos brindáis para solicitar 
de los padres de los chavales su colaboración, dado que llevamos 2 
años solicitando la incorporación a nuestra Junta Directiva de pa
dres, que nos ayuden a mantener lo que llevamos más de 8 años 
haciendo, Recordar que nosotros "los padres unidos somos los 
únicos que podemos sacar esto adelante".

Gracias a todos. T.G.C.

©
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Embutidos de calidad

FABRICA DE EMBUTIDOS

z¡. CALIXTO HORNERO, 28 DAIMIEL 
Telf. y Fax: 85 19 43 (Ciudad Real)

DECORACION
fCon su nueva gama de estucos espátula'] 

stuhhi, lithos y  florentino.
- Pátinas a la cera brisa y osaka.V '  J

C/. Magdalena, 43 Telf.: 926 852 505 
Oficina: 926 85 40 40 
Móvil: 616 4348 30 

DAIMIEL (Ciudad Real)
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PARTICIPACIÓN DE UN DAIMIELEÑO EN EL IX TRIATLON 
INTERNACIONAL DE IB1ZA, CAMPEONATO DE ESPAÑA 

DE LARGA DISTANCIA (HOME DE FERRO)

Arturo Jiménez de los Galanes Reguillos, atleta de triatlón

Me llamo Arturo Jiménez de los Gala
nes Reguillos, soy natural de Daimiel y me 
considero un triatleta de nivel popular.

Para el que no lo sepa, el triatlón es un 
deporte que combina 3 disciplinas: nata
ción, ciclismo y carrera pedestre. Las dis
ciplinas se ejecutan en el orden antes se
ñalado. En una carrera de triatlón, el cro
nómetro se pone en marcha cuando se da 
la salida en la disciplina de natación y no 
se detiene hasta cruzar la meta en la dis
ciplina de carrera. Es decir, todo se hace 
seguido, sin descanso.

Las distancias varían mucho y se mue
ven entre la distancia llamada “sprint” (750 
metros a nado, 20 km de ciclismo y 5 de 
carrera) y el legendario “Ironman” (3,8 km 
de natación, 180 km. en bicicleta y 42,196 
km de carrera).

Mi modesta carrera deportiva se limi
ta a correr carreras populares (básica
mente maratón y media maratón), algu
nas travesías a nado en aguas abiertas, 
alguna que otra prueba cicloturista y los 
duatlones y triatlones que puedo, conside
rando que no es fácil compaginar el tiem

po de entrenamiento que exigen 3 discipli
nas con mi desempeño laboral, mis estu
dios y mis obligaciones familiares.

Sin embargo, considero que hace unos 
días mi estatus triatlético ha cambiado. 
Concretamente el día 10 de octubre de este 
2004, un día en el que conseguí terminar 
mi primer triatlón de larga distancia.

El "home de ferro" es un triatlón de lar-

Para estas 
Cavidades, regala a 

tus seres queridos 
una suscipción 
del periódico 

LAS TABLAS DE 
DAIMIEL

ga distancia que se celebra en la isla de 
Ibiza. Comenzó siendo un Ironman y ac
tualmente se ha recortado la distancia a 
“sólo” 4 km de natación, 120 km., de ci
clismo y 30 km. de carrera a pie.

Tiene nivel internacional, el nivel de los 
participantes es altísimo y es valedero para 
el Campeonato de España de triatlón de 
larga distancia.

Este año, la participación ha sido de 
281 triatletas, de los cuales han consegui
do terminar la prueba 226 hombres y 24 
mujeres.

El ganador ha sido el belga Marino 
Vanhognacker, con un tiempo de 5:45:09. 
Segundo en la prueba, primer español y, 
por tanto, campeón de España, ha sido 
Alejandro Santamaría, con un tiempo de 
5:49:35.

La prim era fém ina fue la española 
Cristina Azanza Moreno, con 6:39:41 y el 
último triatleta en cruzar la meta., con un 
tiempo de 10:03:29 fue el italiano Giuseppe 
Baldelli. En cuanto a mi, estoy muy satis
fecho de mi participación. Teniendo en 
cuenta que no he podido realizar toda la 
preparación que tenía planificada y que era 
mi primera experiencia en una carrera tan 
larga y dura, mi único objetivo el día de la 
prueba era terminar, por lo que salí, desde 
el principio, con un ritmo controlado que 
me permitiese resistir tanto tiempo de com
petición.

Al final, objetivo cumplido: terminé la 
prueba sin demasiados problemas con un 
tiempo y un puesto, eso si, discretos: el 
177 en 7:57:08, pero ya habrá tiempo de 
marcarse objetivos mayores.

Citaré también a otro ciudadrealeño 
que también participó en el evento, y que 
fue el que me animó en esta locura: Igna
cio San Miguel Ayanz, presidente del club 
de triatlón de Ciudad Real, que acabó en 
un meritorio 135 puesto con un tiempo de 
7:33:44. Por último agradecer a Ana, mi 
mujer, y al resto de la gente que me rodea 
su paciencia y comprensión cada vez que 
me tengo que ir a entrenar, y a la Redac
ción de este periódico por dedicarle un 
poquito de espacio al deporte del triatlón,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #179, 1/11/2004.



ENTREVISTA CON 
ENTRENADOR

Siguiendo con la ronda de entrevistas que se están reali
zando en la sección de Deportes, continuaremos este mes, 
con Román Cejudo, actual entrenador del Daimiel B.

Como pregunta obligada, ¿por que los chicos han pedi
do al presidente del club que tu seas el entrenador?

- Quisiera yo saberlo también, pero entiendo que es porque 
me conocen, saben lo que quiero de ellos y aceptan las normas 
que impongo.

2o ¿Por qué te hiciste cargo de esta categoría?
- Yo cuando entreno, no pienso en la categoría, sólo en la 

plantilla y me adapto; también es una nueva etapa para mi en 
esta categoría y estoy muy ilusionado con esta plantilla.

Esta categoría es la mas baja del deporte del fútbol, ¿qué 
esperas de ella?

- Pues que los chicos cojan formación; aunque varios de ellos es 
el segundo año que juegan en ella, y espero que les sirva de rodaje 
para que en un futuro puedan formar paite de la primera plantilla y 
así no se les haga cuesta arriba su formación como futbolistas.

Hemos visto varios partidos, y tienes un equipo muy joven 
cuando en estas categorías los jugadores la mayoría de ellos ya 
son muy mayores, ¿no crees que la experiencia es un grado?

- Pues claro que si, que la veteranía es una grado y posible
mente se nos escapen puntos por esa razón, pero es una buena 
forma de rodarse estos jóvenes jugadores y aprender a fajarse.

¿Cómo tienes la plantilla?, ¿los chicos se toman en se
rio los entrenamientos, o algunos pasan de entrenar?

SOLUCION AL AÜTODEFINIDO
Adjuntamos a la derecha, el autodefinido completamente solucionado. 

No obstante, hemos comprobado que aunque no influían en el resultado 
final, es decir, en las respuestas referentes a Daimiel, había algún error en 
la orientación de alguna flecha. Os rogamos nos disculpéis, pero no resulta 
fácil confeccionar un pasatiempos de este tipo, más aún, forzándolo a 
llevar incluidas definiciones referentes a nuestra localidad. De cualquier 
modo, y a pesar de los múltiples repasos a los que lo sometemos, compro
bamos que a veces es Imposible pulirlo al cien por cien, aunque intentare
mos darle alguno más para que salga perfecto.

En esta ocasión hemos recibido menos respuestas que el més anterior 
¿ha sido más complicado? Esperamos que para el próximo mes nos man
déis un aluvión de cartas, en necesaria vuestra participación para poder 
continuar con la publicación de esta página.

Sin más preámbulos, pasamos a reproducir el nombre del afortunado 
en esta ocasión, que no es otro que:

EMILIO J. ROMERO DEL H0MBREBUEN0 GARZAS

Hemos recibido, para quien quiera utilizar ese medio, dos respuestas 
a través del correo electrónico, que para nosotros es perfectamente váli
do. Al igual que el mes anterior, os pedimos que para el próximo mes nos 
mandéis ocho respuestas del autodefinido que hagan referencia a Daimiel. 
Esperamos que participéis masivamente, pues para el próximo mes sor
teamos un Kit de limpieza para vuestro casa o coche.
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TOMAN CEJUDO, 
DEL DAIMIEL B

- Si que se toman en serio los entrenamientos, son chicos que 
a la mayoría les gusta entrenar y la asistencia al entrenamiento 
es bastante alta. Por supuesto, que la asistencia al entrenamien
to es la norma principal para la convocatoria de cada domingo.

Sabemos que eres un buen entrenador, la Junta Direc
tiva me imagino que no te habrá exigido nada determina
do, ¿pero tú que te has exigido en la temporada?

- Bueno mi exigencia es máxima. La de mirar cada semana la 
clasificación y poder superarla. Además de exigirles al máximo 
a los chicos.

¿Tu crees que en este equipo puede haber algún juga
dor que en estos momentos puede jugar en el primer equi
po, o les falta experiencia?

- Pues es difícil contestar esta pregunta, considero que hay 
varios jugadores que porque no puedan formar parte de la plan
tilla y ser útiles al equipo en algún momento, habría que verlos 
entrenando con ellos y valorarlos.

No sólo hay jugadores muy valiosos en este equipo también 
los hay en el Atlético de Daimiel.

Por último, ¿tienes tu periódico, que es el periódico de 
todos los daim ieleños, que les dices a los lectores?

A los lectores les pido que sigan apostando por este periódico 
nuestro, al igual que por Daimiel, C.F. en todas sus categorías, 
sin olvidamos del Atlético de Daimiel y las Escuelas Deportivas, 
en resumidas cuentas del fútbol en Daimiel.

T.G.C.

leramólogo
¿aimieleño A

r  Fluido

M 1 nterj. muy
daimielefaj R A c 1 0 N/ A Parque 1 

Nacional

Molino l L
V 1 c £ kJ r E c A R H A V i A
A K í 5 T 0 r £ L £ s Sodio i  

Apóc. Adj. s V S
c E e ■•Europea R

Consonante

letras de 
riada -* R 1 1>

Caminaré , 

Antiguo A F 1 A T
A De esta W E 0 Prel Mterór E T E R

i  Letras de 

Compuesto
, L

Aquí A C A
c A T A

Teda del 1 
ordenador 
-♦Prueba 

Hálito t E T E R 0 *Viento Irio 
r  Capital 

Italiana 
Casi eterno A 0 6

i S 0
- *  igual 

Periodo^ 
histórico 

Serási A R E Sentimiento 
intenso -♦ A M 0 K consonantes R i

0 I V E R P WC A 
Anticipado A guarrona

Adrede-* A p 0 s T A
w Naves E S V E SPA C IO  PA T R O C IN A D O  PO R

MADERAS 
FANEGA, SL

9 2 6  8 5 0  9 0 8
Almacén de Maderas y Ferretería Industrial
Es importante tener muy en cuenta, que el autodefinido, 

ha sido confeccionado para un periódico daimieleAo

A T E A S
t V 1 T A '"'Sin Dios 

, Oferta 
pública 
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MOVIMIENTO DEMOGRAFICO
í M A TR IM O N IO S )

EN SANTA M ARIA LA MAYOR
José Ricardo Martín Consuegra Ga y Silvia Ga Maroto García Muñoz 
Carlos Enrique Gutierrez Ga Carpintero y Ma Jesús Velduque Gallego 
Francisco Javier Ontanaya López Astilleros y Ma José Bastante Clemente

EN SAN PEDRO  
Miguel Angel Sánchez Camacho Fernández Calvillo y María Jesús González 

Carrato Sánchez de Pablo 
José Luis Martín Gil Arroyo y Sonia Honrado Rodríguez 

EN LA ERMITA DE LA PAZ 
Tomás Alegre Martín Gil y Ana Pilar M oya García de la Galana 
( " D EFUNCIO N ES )

EN SANTA M ARIA LA MAYOR  
Cecilio Lara Pastrana, de 76 años
Modesto Sánchez Camacho Sánchez Camacho, de 72 años
Encarnación Cencerrero Fernández Infantes, de 82 años
Josefa Moreno Lobo, de 83 años
José Antonio del Valle Martínez, de 85 años
José Moreno González Bermejo, de 22 años
Carmen González de la Aleja Ruiz de Pascual, de 90 años
Asunción Sobrino García Consuegra, de 75 años
Antonio Portugués Gil, de 77 años
Vicente Vázquez de Agredos Valeno, de 46 años
Juan José Muñoz de Morales Mesas, de 69 años
Tomasa Núñez de Arenas Vallejo, de 81 años
Josefa Lozano García, de 83 años
Encarnación Sacramento García Consuegra Córdoba, de 51 años 
Angel Navarro Ruedas, de 51 años 
Emilio Rodríguez de Guzmán Arroyo, de 82 años 
M aría Josefa Giménez de los Galanes Rodríguez Barbero, de 82 años 
M aría Josefa Escuderos López, de 89 años 
Josefa Ramírez de Arellano Rodríguez Peral, de 85 años 
Julia Sánchez Valdepeñas Infantes, de 75 años 
Avelina Estevez Arenas, de 92 años 
Natividad Colado Córdoba, de 91 años 
Asunción M endiola Moraleda, de 90 años 
José Caraballo Blanco de 64 años 
Verónica Honrado Martín Portugués, de 21 años 
M aría de las Cruces García Muñoz Gómez Cambronero, de 82 años 
Joaquín Sánchez de la Nieta Velázquez, de 68 años 

EN SAN PEDRO APOSTOL  
Manuel Romero Ortega, de 77 años 
Ignacia Ortega García Maroto, de 86 años 
Ramón Ruiz Cabrera Díaz Salazar de 86 años 
Francisco Bueno Pozuelo, de 85 años 
Cecilio M ontemayor González, de 37 años 
Saturnino Campos Sánchez Bermejo, de 71 años 
Ignacio Mariano Ruiz de la Hermosa Núñez de Arenas, de 43 años

Novien,bre 2004 
n e o a u M ie L  pá§-37

FARMACIAS DE 
GUARDIA

día 1 D. Ramón Villalón Casero, 
día 2 D. Ramón Villalón Casero, 
día 3 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 4 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz M ar
tín Pozuelo.
día 5 D. Narciso Lozano Ruiz Valdepeñas, 
día 6 (24 h.) Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo. 
(Diurna) Simal - Lozano - Villalón. 
día 7 Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 8 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 9 D. Ramón Villalón Casero, 
día 10 D. Ramón Villalón Casero, 
día 11 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 12 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz M ar
tín Pozuelo.
día 13 (24 h.) Da Soledad Olalla. (Diurna) Hnos. 
Cruz - Villegas - Villalón. 
día 14 Da Soledad Olalla Mediavilla. 
día 15 Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 16 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 17 D. Ramón Villalón Casero, 
día 18 D. Ramón Villalón Casero, 
día 19 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 20 (24 h.) D. Narciso Lozano. (Diurna) Simal - 
Villalón - Fisac/Cubillo. 
día 21 D. Narciso Lozano Ruiz Valdepeñas, 
día 22 Da Soledad Olalla Mediavilla. 
día 23 Da Ma Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 24 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 25 D. Ramón Villalón Casero, 
día 26 D. Ramón Villalón Casero, 
día 27 (24 h.) D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz 
Cruz. (Diurna) Simal - Villalón - Fisac/Cubillo. 
día 28 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz M ar
tín Pozuelo.
día 29 D. Narciso Lozano Ruiz Valdepeñas, 
día 30 Da Soledad Olalla Mediavilla.

TANATORIO DE DAIMIEL

"VIRGEN DE LAS CRUCES”
SERVICIOS FUNERARIOS 

Camino del Cementerio, s/n.
Telfs.: 9 2 6  855 345 * 926  851 290  * Servicio 24  boras Móvil: 6 7 7  7 8 2  275
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PREGUIIVS QUE ESfB'. j ! RESKEST
¿Por qué no se ponen más semá

foros o pasos de peatones en los cru
ces de las calles de mayor tráfico de 
vehículos y  peatones?

¿Por qué no siempre se respetan 
los semáforos y  pasos de cebras por 
los conductores, sobre todo los que 
conducen motocicletas?

¿Por qué no se quita el tablón de 
anuncios del barrio de San Isidro (en 
la fachada del colegio), que está vie
jo, sucio y  no se utiliza?

¿Por qué las nuevas construcciones 
en Daimiel siguen sin respetar el urba
nismo de las calles, ya sean nuevas o 
viejas, en particular los alineamientos?

¿Por qué se permite que esté aban
donada la Estación de Ferrocarril, tan
to en personal, como en servicios ó 
en limpieza e higiene? Las paredes 
que la limitan con la fábrica están de 
pena, en suciedad, e incluso se po
drían caer en algunos trechos. ¿Por 
qué no se reparan ciertos tramos de 
vallas que dejan al descubierto la vías 
del ferrocarril en algunos lugares de 
su recorrido por las afueras de la po
blación con el consiguiente riesgo?

¿Por qué se permite aparcar en al
gunos tramos de la calle Magdalena y, 
a veces, hasta en las dos aceras, te
niendo en cuenta que es de doble di
rección y  que tiene mucho tráfico por 
ser salida y  entrada a la carretera de 
Malagón?

p j o - r y \  d e  
t - y x  F = t E E > y \ c ? c : i o r s i

Felicitamos al Ayuntamiento por la 
última tala que han hecho en el Parte
rre, de algunos árboles que estaban 
podridos y  con un cierto riesgo de des
prenderse algunas de sus ramas.

Extendemos la felicitación por la ins
talación de contenedores soterrados, 
que logran eliminar los antiestéticos y  
malolientes contenedores de basuras 
en lugares muy concurridos.

Al fondo se aprecia el estado de abandono 
de la Estación de Ferrocarril
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" ULTIMAS 
VIVIENDA

§ k - n .«ga— Jü

D IC O
INFORMACION Y VENTA
Tlfs.: 91 501 94 74 - 629 633 909

INFORMACIÓN:

LOMASdelM A R
R E S I D E N C I A L  • V E R A  • A L M E R Í A

S P e / , m a ' i  f

e l lu a a  i 
fie b ie ctc ...

S P u  n u e v o

OFICINAS CENTRALES:
C/  San Máximo, 9 
28041 Madrid
Telfs.: 91 501 94 74 - 91 501 43 79
DELEGACIÓN DE ANDALUCÍA:
Mayor, 66
04620 Vera (Almería)
Telfs.: 950 39 32 04 - 628 010 901

DIC#
• Urbanización cerrada
• 2 piscinas al aire libre
• Aire acondicionado
• Jardines
• Totalmente amueblados
• Sistema Seguridad en vivienda
• Parking incluido

1a FASE VENDIDA 
2a Y 3a FASE A LA VENTA

Apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios. 

Unifamilares 
de 3 dormitorios.
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